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El director de teatro y dramaturgo 
José Luis Alonso de Santos, 

Premio Fuente de Castalia 2025

El Ayuntamiento invertirá 

300.000 euros en cámaras OCR para 

la identificación de matrículas y 

control de acceso en Alcalá 

Tomás Serrano, uno de los mejores 
viñetistas gráficos del país, muestra 

su obra en Alcalá de Henares

El Ayuntamiento de Alcalá 
mejora la zona verde de la calle 
Torrejón del Rey con la creación 

de una gran pradera verde y 
nuevo arbolado

Alcalá de Henares celebrará la quinta 

edición de Complutum Renacida del 29 de 

abril al 9 de mayo con muchas novedades

Alcalá se consolida como destino 
cinematográfico de primer nivel 

impulsada por la Alcalá Film Office

Alcalá celebró su día grande con la entrega del 

Cervantes a Álvaro Pombo por parte de los Reyes, 

acto central de la gran fiesta del 23 de abril

Alcalá de Henares rinde su tradicional homenaje a 

la figura de Miguel de Cervantes 
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Alcalá de Henares rinde su tradicional 
homenaje a Miguel de Cervantes 

La ceremonia ha consistido en la colocación de una corona de laurel a los pies del monumento

El 23 de abril es una fecha siempre marcada en rojo para la cultura española 
con la celebración del Día del Libro y el homenaje a la literatura en nuestra 
lengua, en este ocasión con la entrega del Premio Cervantes a Álvaro Pombo 
por parte de Sus Majestades los Reyes en la Universidad. En Alcalá de Henares 
es, por tanto, una jornada muy especial dentro de nuestro calendario social 
y cultural, pues se trata de uno de los días grandes en torno al alcalaíno más 
universal que es el inmortal autor del Quijote.
La jornada comenzó con un tradicional acto previo, el homenaje de la 
alcaldesa alcalaína, Judith Piquet, acompañada por los portavoces de los 
grupos políticos y los concejales de la Corporación Municipal, a la estatua del 
escritor universal que preside la Plaza que lleva su nombre, por el aniversario 
de su entierro, que tuvo lugar el 23 de abril de 1616.
El homenaje ha consistido en la colocación de una corona de laurel a los 
pies del monumento, que ha sido trasladada en procesión cívica desde 
la Casa Consistorial. A continuación, la alcaldesa ha acudido a la histórica 
Universidad Cisneriana, en cuyo Paraninfo SS.MM los Reyes han hecho 

entrega del Premio Cervantes 2024 al escritor cántabro Álvaro Pombo. La 
alcaldesa ha explicado que “nuestra ciudad se convierte por un día en la 
gran capital de la cultura en nuestra lengua con la ceremonia de entrega del 
Premio Cervantes de literatura presidida por Sus Majestades los Reyes en el 
Paraninfo de la Universidad, siendo este año su gran protagonista el escritor 
Álvaro Pombo”.
Piquet ha explicado que “a lo largo de los próximos días tendremos un 
verdadero maratón de actividades de ocio cultural, con encuentros con 
escritores, música, cuentacuentos, exposiciones o teatro, enmarcados en 
el Festival de la Palabra. Van a ser más de 70 actividades culturales en 22 
espacios diferentes de nuestra ciudad para celebrar el mundo de los libros, 
de la lectura, de la creación literaria y de la imaginación”.
La alcaldesa ha animado a todos “a disfrutar de este 23 de abril y a vivir 
a lo grande la gran fiesta cervantina de primavera en Alcalá de Henares, 
santuario de las artes y las letras en lengua española y Ciudad Patrimonio de 
la Humanidad”.
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Alcalá celebra su día grande con la entrega del 
Cervantes a Álvaro Pombo por parte de los 

Reyes, acto central de la gran fiesta del 23 de abril 
La Corporación Municipal homenajeó al escritor con la tradicional procesión cívica 

hasta su estatua para colocar una corona de laurel.

Alcalá de Henares celebró un año más la ceremonia de entrega del Premio 
Cervantes, acto central de la gran fiesta de los libros y de la lectura que se 
celebra el 23 de abril, con motivo de la conmemoración de la muerte de 
Miguel de Cervantes en 1616.
Sus Majestades los Reyes, don Felipe y doña Letizia, han presidido este acto 
en el Paraninfo de la Universidad Cisneriana, con el escritor Álvaro Pombo 
de gran protagonista como ganador del premio.
La Plaza de San Diego ha reunido a centenares de alcalaínos, que se han 
querido acercar para presenciar la llegada de SSMM los Reyes. La alcaldesa 
Judith Piquet ha hecho entrega del bastón de mando a Don Felipe, en 
un acto que también ha contado con la presencia del ministro de Cultura, 
Ernest Urtasun, la presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, 
la presidenta de Cantabria María José Sáenz de Buruaga, entre otros altos 
representantes de las instituciones y de la cultura de nuestro país, así como el 

rector de la Universidad de Alcalá, José Vicente Saz, en calidad de anfitrión. 
Los tenientes de alcalde y portavoces municipales también han acudido al 
acto de entrega del premio.

HOMENAjE A LA FIGURA DE CERvANTES
Antes del acto en la Cisneriana, y como es tradición todos los 23 de abril, 
la Corporación ha colocado una corona de laurel a los pies de la estatua de 
Cervantes en la plaza que se lleva su nombre, en procesión cívica desde la 
puerta del Ayuntamiento encabezada por la alcaldesa, para conmemorar el 
aniversario del día en que recibió sepultura el escritor en 1616.
Piquet ha destacado que “en Alcalá de Henares es una jornada muy 
especial dentro de nuestro calendario social y cultural, pues se trata de 
uno de los días grandes en torno al alcalaíno más universal que es el 
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inmortal autor del Quijote. Nuestra ciudad se convierte por un día en la 
gran capital de la cultura en nuestra lengua con la ceremonia de entrega 
del Premio Cervantes de literatura presidida por Sus Majestades los Reyes 
en el Paraninfo de la Universidad, siendo este año su gran protagonista el 
escritor Álvaro Pombo”.
La alcaldesa también animó a disfrutar del verdadero maratón de actividades 
de ocio cultural, con encuentros con escritores, música, cuentacuentos, 

exposiciones o teatro, enmarcados en el Festival de la Palabra en los próximos 
días. “Van a ser más de 70 actividades culturales en 22 espacios diferentes 
de nuestra ciudad para celebrar el mundo de los libros, de la lectura, de la 
creación literaria y de la imaginación. Os animo a todos a disfrutar de este 23 
de abril y a vivir a lo grande la gran fiesta cervantina de primavera en Alcalá 
de Henares, santuario de las artes y las letras en lengua española y Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad”, ha indicado.
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Alcalá se consolida como destino cinematográfico 
de primer nivel impulsada por la Alcalá Film Office
Se está acogiendo una media de 25 grabaciones al año que generan cada vez más ingresos

Productoras y compañías del sector audiovisual se decantan cada vez más 
por Alcalá de Henares como escenario para los rodajes de sus películas, 
series, documentales, anuncios publicitarios y videoclips musicales, gracias 
al servicio que presta Alcalá Film Office, una oficina municipal que facilita 
la gestión de todos los permisos y trámites necesarios. Tal ha sido el 
crecimiento de Alcalá como destino preferente para rodajes, que se ha 
convertido en la ciudad que acoge más grabaciones en la Comunidad de 
Madrid después de la capital, con entre 25 y 30 al año.
Este aumento de los rodajes está impactando de manera muy positiva en 
la economía local con ingresos directos para el Ayuntamiento, a través del 
cobro de las tasas municipales correspondientes, y también indirectos para 
el sector hostelero y para propietarios de locales y edificios; además de en 
el empleo, con la contratación de actores y extras.
Solo en 2024, Alcalá Film Office gestionó el rodaje en nuestra ciudad 
de 2 largometrajes, 5 cortometrajes, 7 series de televisión, 4 anuncios 
publicitarios, 3 programas de televisión, 3 programas educativos e 
informativos y un videoclip.
“Es un servicio que se realiza desde las concejalías de Turismo y Cultura 
con personal especializado que nos está permitiendo tener un contacto 
directo con cada vez más productoras”, ha señalado la primera teniente 
de alcalde y concejala de Turismo, Isabel Ruiz Maldonado, que visitó el 
rodaje del corto ‘Los murciélagos han abandonado el campanario’ en el 
Palacio de los Casado. Se trata del proyecto fin de carrera de alumnos de la 
Escuela de Cinematografía y del Audiovisual de la Comunidad de Madrid, 
con la colaboración de Alcalá Film Office y de la Oficina de Promoción 
de Rodajes y la Asesoría de Industrias Audiovisuales de la Comunidad de 
Madrid Film Madrid.
Ruiz Maldonado ha destacado asimismo las buenas perspectivas de 
“desarrollo económico” que presenta esta oficina para el futuro. “Estamos 
sometidos a acuerdos de confidencialidad, pero sí podemos avanzar que 
hay muchos proyectos en marcha y que el interés del sector audiovisual por 
Alcalá cada vez es mayor”, ha añadido Ruiz Maldonado.

BÚSQUEDA DE LOCALIzACIONES, ALOjAMIENTO E 
INFORMACIóN

Desde Alcalá Film Office se ayuda con la búsqueda de localizaciones y con 
la logística de la producción. También se tramitan los permisos de rodaje, 
aparcamiento, etc, y se informa de tasas municipales, facilitando la gestión 
administrativa. También se ofrece información sobre la infraestructura turística, 
alojamiento, restauración, alquiler de coches y empresas de cátering.
Por otra parte, se da la oportunidad a los vecinos la posibilidad de ofrecer 
sus localizaciones para rodaje a través de la Alcalá Film Office. En https://
alcalafilmoffice.ayto-alcaladehenares.es/alta-de-localizaciones/ se accede 
a toda la información de interés para que cualquier ciudadano pueda 
brindar un espacio de su propiedad para acoger rodajes.
Alcalá Film Office también hace promoción de Alcalá como escenario de 
rodaje a través de secciones fijas en el festival ALCINE (Film Jam, Fam Trip), 
con rutas de turismo audiovisual o en la red social Instagram a través de @
alcalafilmoffice, que difunde localizaciones y rodajes realizados.

ALCALÁ, CIUDAD DE CINE: DE KUBRIK A ALMODóvAR
Nuestra ciudad cuenta con una larga tradición como ‘estudio’ de cine. 
Quizá la experiencia más conocida en ese sentido sea el rodaje en Alcalá 
de algunas escenas de ‘Espartaco’, una célebre producción hollywoodense 
de 1960 dirigida por Stanley Kubrik y protagonizada por Kirk Douglas.
Entre muchos otros, Víctor Erice, autor de los clásicos como ‘El espíritu 
de la Colmena’, ‘El sur’ o ‘El sol del membrillo’, rodó en invierno de 2022 

gran parte de su última película, ‘Cerrar los ojos’, en las dependencias del 
Antiguo Cuartel de Sementales.
Precisamente el oscarizado Pedro Almodóvar utilizó en 2024 el patio 
de ese mismo espacio histórico para una escena de su última película 
‘La habitación de al lado’. También Santiago Segura ha usado diversas 
localizaciones de nuestra ciudad para su exitosa serie de comedias ‘Padre 
no hay más que uno’.
Alcalá Film Office se ha volcado, asimismo, con los cineastas emergentes y 
estudiantes de cine, facilitando sus primeros rodajes; a la vez que colabora 
de manera estrecha con las plataformas y las compañías especializadas en 
series. Entre 2023 y 2024 fueron 7 las series rodadas en Alcalá y en lo que 
llevamos de 2025 ya hay un total de 9 rodajes de series de Netflix, Prime 
Video y Movistar Plus comprometidos.
Recientemente, se han rodado en Alcalá, entre otros títulos, ‘Machos Alfa’, 
‘El Inmortal’, ‘Express’ o ‘La Moderna’.
En cuanto a los videoclips musicales, uno de los más llamativos del año 
pasado fue el de la canción ‘Gigante’ de Leiva, con el Palacio de los Casado 
como escenario único. Y en materia de publicidad, destacan, entre otros 
muchos rodajes, los de Pepsi con estrellas de nuestro fútbol y Campofrío 
con grandes cómicos españoles en la céntrica calle Mayor, así como el 
anuncio de Navidad de Repsol y varios spots de la ONCE.
En la web de Alcalá Film Office (alcalafilmoffice.ayto-alcaladehenares.es) 
se pueden conocer y visionar todos estos rodajes.
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Recepcionadas las obras de adecuación de espacios 
urbanos para la implementación de zonas e 

itinerarios peatonales y mejora de la accesibilidad
Uno de los últimos ejemplos de mejora se puede apreciar en la calle San Julián, que se ha convertido en una 

calle estancial para el ciudadano, con la plantación de nuevo arbolado y la instalación de bancos

La teniente de alcalde y concejal de Urbanismo, Cristina Alcañiz, y el concejal 
de Medio Ambiente y de Patrimonio Histórico, Vicente Pérez, comprobaron 
de primera mano esta mañana el resultado de las obras ya recepcionadas 
de mejora de la adecuación de espacios urbanos para la implementación 
de zonas e itinerarios peatonales y mejora de la accesibilidad, aumentando 
el espacio peatonal y potenciando la movilidad activa, acorde con la 
implantación de la Zona de Bajas Emisiones que se ha desarrollado en 
los últimos meses en el Centro Histórico. El área de actuación supera los 
24.000 metros cuadrados.
Las calles objeto de la peatonalización en el sureste del Centro Histórico, 
engloban las calles Avellaneda, Travesía Avellaneda, calle Empecinado, calle 
Santa María la Rica, calle Santa Catalina, calle Emperador Fernando, calle 
Cárcel Vieja, calle Trinidad, calle y plaza San Julián, calle Santa Clara, callejón 
del Vicario y calle la Merced, y el noreste del Casco Histórico, 
englobando la calle Cardenal Sandoval y Rojas y la entrada 
por Puerta de Madrid.
Alcañiz ha explicado que “uno de los últimos ejemplos de 
mejora se puede apreciar en la calle San Julián, una calle 
muy transitada ya que conecta el Barrio Venecia con el 
Centro Histórico, con aceras estrechas, y que ahora se ha 
transformado tras la reforma en una calle estancial para 
el ciudadano, con la plantación de nuevo arbolado y la 
instalación de bancos”.
Alcañiz ha explicado que “este proyecto, en el que se han 
invertido más de 6,2 millones de euros, incluye medidas que 
fomenten el cambio modal de la movilidad cotidiana hacia 
la movilidad activa o que permitan adaptar el espacio a la 
normativa aplicable en materia de accesibilidad”.
La teniente de alcalde ha señalado que “la actuación incluye 
la peatonalización de diversas calles del casco histórico 
que supone la continuación de las obras actualmente en 
ejecución de la zona oeste y este financiadas por los fondos 
de la primera convocatoria NextGenerationEU”.
Por su parte, el concejal de Medio Ambiente ha explicado 
que “con esta nueva fase, se ha incorporado la infraestructura 
de plataforma única con preferencia peatonal diversas zonas 

que proporcionarán mayor espacio para el vecino, e incluye la ampliación 
y creación de nuevos itinerarios y la conexión con una red de zonas 
estanciales para el descanso y disfrute del alcalaíno con nuevo mobiliario 
urbano, fuentes y zonas de sombra con nuevo arbolado”.
En esta línea, Alcañiz ha señalado que “con esta actuación se mejora la 
comunicación de manera eficaz, accesible y sostenible los diferentes barrios 
limítrofes con el Centro Histórico, así como crear nuevos itinerarios peatonales 
óptimos y más atractivos, dándoles un carácter diferencial a las plazas 
existentes del casco histórico generando una relación entre ellas salvando 
barreras, disminuyendo distancias de recorrido o aumentando la seguridad”.
Esta propuesta de mejora de la conectividad y de acercar los barrios al 
Centro Histórico continuará con futuros proyectos como las mejoras en 
Eras de San Isidro, Núñez de Guzmán o la Avenida de Guadalajara.
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El Gobierno de Judith Piquet agradece a las cofradías su 
trabajo en la Semana Santa 2025 que se consolida como 
motor turístico, cultural y económico de Alcalá de Henares

Ruiz Maldonado y Saldaña destacan el éxito de participación, la afluencia de visitantes y la calidad de 
las procesiones, que refuerzan el modelo de ciudad impulsado por el equipo de gobierno. 

El Ministerio de Interior ordenó el 10 de abril reforzar las 

medidas de prevención, protección y respuesta previstas en el 

vigente Nivel 4 de Activación del Plan de Prevención, Protección 

y Respuesta Antiterrorista durante la Semana Santa
Orlena de Miguel: “Es deleznable criticar un dispositivo de seguridad mientras se 

investigan amenazas de muerte a dos miembros del Gobierno municipal”.

La primera teniente de alcalde y concejala de Turismo, Isabel Ruiz Maldonado, 
y el concejal de Tradiciones Populares, Antonio Saldaña, han hecho balance 
de la Semana Santa 2025 en Alcalá de Henares, destacando el “rotundo 
éxito” de participación, afluencia turística y calidad de las procesiones y el 
resto de la oferta cultural y turística de la ciudad, a pesar de las inclemencias 
meteorológicas que han afectado a la ciudad a lo largo de la semana.
Ruiz Maldonado ha señalado que “Alcalá ha vivido una Semana Santa histórica, 
con miles de visitantes llenando nuestras calles”, subrayando también “el 
excelente comportamiento del sector turístico local” y el trabajo coordinado 
de Policía Local, Protección Civil y todos los servicios municipales.
Por su parte, Saldaña ha puesto en valor el esfuerzo de las cofradías y 
hermandades de la ciudad, que “han ofrecido unas procesiones de enorme 
belleza y solemnidad, respetando nuestra tradición y enriqueciendo la vida 
cultural y espiritual de Alcalá, incluso cuando no han podido salir o se han 
tenido que volver a sus templos por el mal tiempo, lo han hecho siempre 
con solemnidad y dignidad”. El concejal ha agradecido especialmente “el 
trabajo silencioso y constante de quienes, durante todo el año, mantienen 
viva esta tradición con tanto arraigo en nuestra ciudad, y sin el cual esta 
semana no sería posible”.
Los datos de afluencia de los recursos municipales referente a los principales 
de la Semana Santa como la Capilla del Oidor, la Casa de la Entrevista o 
la Torre de Santa María se incrementaron en un 54% con respecto a 2024.
Además, más de 1.300 personas realizaron la visita a modo de pruebas 

del Espacio Cultural y Turístico de la Semana Santa en Alcalá ubicado en 
la calle Cardenal Sandoval y Rojas. Este proceso se incluye dentro de la 
musealización llevada a cabo e incluirá las impresiones de los visitantes 
para su desarrollo definitivo.
Por otro lado, el sistema de control mediante cámaras puesto en marcha en 
el Casco Histórico en los últimos meses ha reflejado que casi 59.000 personas 
accedieron al Centro Histórico este Jueves Santo, la mayor cifra en lo que 
va de año. En total, según estos datos, más de 419.000 personas llegaron al 
Casco Histórico, entre el viernes 11 de abril y el domingo 20 de abril.
Ruiz Maldonado ha subrayado que “esta Semana Santa ha demostrado, 
una vez más, cómo la combinación de tradición, turismo y cultura fortalece 
nuestra economía y proyecta la imagen de Alcalá en el exterior”.
Desde el Ayuntamiento, se ha querido agradecer la colaboración del 
Obispado, la Junta de Cofradías Penitenciales, las hermandades, los 
cuerpos de seguridad, los voluntarios, los servicios de limpieza y los 
trabajadores municipales, “que han hecho posible una Semana Santa 
organizada, segura y con una enorme calidad”.
Tanto Ruiz Maldonado como Saldaña han coincidido en que “Alcalá está 
preparada para dar un paso más” en la promoción de su Semana Santa, 
con el objetivo de seguir impulsando su reconocimiento regional y nacional 
en los próximos años, “gracias al impulso firme y ordenado del Gobierno 
de Judith Piquet, que apuesta por una ciudad viva, abierta y orgullosa de 
sus tradiciones”.

La concejala de Seguridad Ciudadana del Ayuntamiento de Alcalá de Henares, 
Orlena de Miguel (PP), calificó de “irresponsables” y “lamentables” las críticas 
del PSOE local al dispositivo de seguridad desplegado durante la pasada 
Semana Santa.
“Dos miembros del Gobierno municipal han recibido amenazas de muerte en las 
últimas semanas por parte de un activista de extrema izquierda. Estas amenazas 
han sido denunciadas y están siendo investigadas por la Policía Nacional y un 
juzgado de Alcalá de Henares ha abierto diligencias”, ha explicado De Miguel.
La concejala ha querido destacar también que el Ministerio de Interior ordenó 
el 10 de abril, tras la reunión de la Mesa de Evaluación de la Amenaza Terrorista, 
reforzar las medidas de prevención, protección y respuesta previstas en el 
vigente Nivel 4 de Activación del Plan de Prevención, Protección y Respuesta 
Antiterrorista durante la Semana Santa, “Motivo por el cual –afirma De Miguel- 
nos obligó a reforzar los dispositivos en actos con gran afluencia de público “y 
muy particularmente en actos de culto religioso, los cuales pueden constituir 
objetivos sensibles o prioritarios”. Según la concejala, “el PSOE parece ignorar 
o minimizar estas circunstancias, lo cual es muy preocupante”. Y ha insistido 

en que “este Gobierno toma en serio la seguridad ciudadana y actúa con 
responsabilidad, sin frivolizar con un asunto tan delicado”.
En respuesta a las afirmaciones socialistas sobre el supuesto gasto en 
seguridad, De Miguel ha aclarado que “el exitoso dispositivo de esta Semana 
Santa se ha desarrollado con recursos ordinarios del Ayuntamiento, sin partidas 
extraordinarias, lo cual es un síntoma de buena gestión”.
También ha criticado el modelo de seguridad implantado durante el mandato 
del anterior alcalde socialista, Javier Rodríguez Palacios, “llegamos a tener un 
comisario principal, dos comisarios más y un director de Seguridad nombrado 
políticamente. El resultado fue una estructura sobredimensionada, gastos 
absurdos como chalecos antibalas para los voluntarios de Protección Civil y 
disturbios muy graves y recurrentes en las Ferias”.
Por último, la concejala ha instado al PSOE “a dejar de utilizar la seguridad 
como arma política” y ha cuestionado su legado en esta materia: “Si critican 
que protejamos a la ciudadanía y que reforcemos la seguridad ante amenazas 
concretas, tal vez deberíamos preguntarnos en manos de quién hemos estado 
durante los últimos ocho años”.
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Alcalá de Henares muestra su pesar por el fallecimiento 
del Papa Francisco, estrechamente vinculado a la ciudad

Un juzgado de Alcalá investiga las amenazas 
de muerte a la alcaldesa alcalaina

La alcaldesa Judith Piquet visitó el CEIP La Garena para conocer 

el desarrollo del Programa Abierto para Jugar en Semana Santa

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, expresó en nombre de toda 
la ciudad su más sentido pésame por el fallecimiento del Papa Francisco, quien 
mantuvo una vinculación especial con Alcalá de Henares desde su juventud.
En el año 1971, Jorge Mario Bergoglio vivió en esta ciudad durante varios 
meses para continuar su formación como jesuita. Dedicado entonces a la 
oración, al estudio de las normas de la Compañía de Jesús y al servicio a 
los más necesitados, prestó ayuda en el Hospital de Antezana —conocido 
como el “hospitalillo”—, atendiendo a enfermos, y colaboró también con 
los reclusos de la ciudad.
“Queremos trasladar nuestras condolencias por este triste fallecimiento. El Papa 
Francisco tuvo una estrecha relación con Alcalá, y por eso su pérdida se siente con 
especial intensidad entre los vecinos de nuestra ciudad”, ha declarado la alcaldesa.
Judith Piquet ha recordado también el emotivo encuentro que mantuvo con 
el Papa en mayo de 2024, durante la audiencia concedida a los 15 alcaldes 
del Grupo de Ciudades Patrimonio de la Humanidad de España en el 

Vaticano. “Fue una visita entrañable. Nos recibió con afecto, agradeciendo 
la labor de conservación del legado histórico y cultural de nuestras 
ciudades. Conversamos sobre temas fundamentales como la inmigración o 
la natalidad. Siempre mostró cercanía y sensibilidad”, ha señalado.
Desde el Ayuntamiento se está en contacto con la Diócesis de Alcalá de 
Henares, que ya ha abierto un libro de condolencias a la entrada de la 
catedral de Alcalá de Henares, la Magistral, para que todos los vecinos y 
fieles puedan rendir homenaje al Pontífice. Asimismo, se están coordinando 
con el Obispado los actos litúrgicos conmemorativos que se celebrarán en 
la ciudad. Además, el municpio se sumará a los tres días de luto oficial 
declarados por el Gobierno de la Comunidad de Madrid y la Federación 
Madrileña de Municipios (FMM).
“Hoy la comunidad católica de Alcalá, y también muchas personas no 
creyentes que reconocen la humanidad y el compromiso del Papa Francisco, 
sienten su pérdida con tristeza y recogimiento”, ha concluido la alcaldesa.

Un juzgado de Alcalá de Henares investiga amenazas de muerte vertidas en 
una red social hacia la alcaldesa de la ciudad, Judith Piquet, y el concejal 
de Cultura, Santiago Alonso.
Tras tener conocimiento de los mensajes hace algo más de dos semanas, 
los hechos fueron denunciados ante la Policía Nacional, han asegurado a 
EFE fuentes del Ayuntamiento complutense.

La concejala de Seguridad Ciudadana, Orlena de Miguel, ha afirmado que 
el autor de estas amenazas es “un activista de extrema izquierda”.
Por el momento, un juzgado de Alcalá de Henares ha abierto diligencias 
judiciales y la Policía Nacional intenta esclarecer lo sucedido.
Desde el Consistorio han añadido que, dado que el asunto se encuentra 
judicializado, no pueden aportar más detalles. EFE

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, visitó el CEIP La Garena para 
conocer de primera mano el desarrollo del Programa Abierto para Jugar, una 
iniciativa impulsada por el Ayuntamiento para facilitar la conciliación de la vida 
familiar durante los días no lectivos de Semana Santa.
Este programa, dirigido a niños y niñas desde los 3 años de Educación Infantil 
hasta 6º de Primaria, ha ofrecido durante cinco días un conjunto de actividades 
lúdicas, educativas y culturales adaptadas a las distintas edades y necesidades de 
los participantes. Además, las familias han podido elegir entre diferentes franjas 
horarias de entrada y salida, así como contar con servicios de desayuno y comedor.
El CEIP La Garena ha recibido un total de 197 solicitudes, correspondientes 
a 105 participantes inscritos, lo que supone un notable incremento 
respecto a ediciones anteriores. Un dato que refleja, según la alcaldesa, 
“la buena acogida que tiene este programa entre las familias alcalaínas, 

que valoran positivamente la calidad de las actividades y la flexibilidad 
horaria que ofrecemos”.
Judith Piquet ha querido destacar que “desde el equipo de Gobierno 
seguimos trabajando para dar respuesta a las necesidades reales de las 
familias, especialmente en momentos clave como los periodos vacacionales, 
donde la conciliación se convierte en un reto diario”.
Asimismo, la alcaldesa ha agradecido “la implicación de los monitores y 
profesionales que hacen posible que nuestros niños y niñas disfruten de estos 
días en un entorno seguro, educativo y divertido”.
El Programa Abierto para Jugar continuará desarrollándose en otras fechas 
no lectivas del calendario escolar, consolidándose como una herramienta 
eficaz de apoyo a las familias y de fomento del ocio educativo entre los 
más pequeños.

Homenaje al Papa
He sentido la necesidad de escribir estas palabras tras el 
fallecimiento del Papa Francisco. No lo hago como teóloga 
ni periodista, sino como una mujer sencilla, creyente a mi 
manera, que ha vivido el sufrimiento desde el cuerpo, el 
alma y la vocación de cuidar. Sentí al Papa Francisco como 
un corresponsal de la vida eterna, un testigo humano y 
luminoso que hablaba de lo invisible con los pies en la 
tierra. Me atrevo a compartir este pequeño texto como 
homenaje, desde lo más íntimo y simbólico, por si pudiera 
ser recibido como parte del eco que su alma deja en 
tantas personas. Con cariño, respeto y esperanza, Ana 
María Sánchez-Vera Rueda Valdetorres de Jarama. 

HOMENAjE POÉTICO: EL CORRESPONSAL DE LA vIDA ETERNA
Hoy, al otro lado del tiempo, una pluma ha dejado de escribir en la tierra para empezar su crónica 
desde la eternidad. El Papa Francisco —ese corresponsal del alma— ha entregado su última 
homilía sin palabras, mientras su mirada, que tanto vio desde lo humano, se alza ahora como 
testigo de lo invisible. No llevaba micrófono, pero sí verdad. No buscaba titulares, pero sus gestos 
fueron titulares del corazón. Con cada abrazo, cada palabra sencilla, nos narró la misericordia en 
tiempo real. Fue periodista del Espíritu, reportero de lo divino en lo cotidiano. Y ahora… lo imagino 
tomando notas de luz, descifrando el idioma de los ángeles, mandando a esta tierra su crónica 
más serena: “la muerte no es el final”. Desde este rincón del mundo, una mujer que también cuida 
almas rotas le dice gracias, con la voz del alma bordada. Y mientras rezo a mi manera, le dejo escrito 
en mi costura: “Nos volveremos a leer, en la página donde empieza la Vida con mayúscula.”

Ana María Sánchez -vera Rueda
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El Ayuntamiento de Alcalá de Henares prioriza el pago 
de facturas impagadas del anterior Gobierno y no 

subvencionará la próxima edición de la Mobile Week
Antonio Saldaña: “Es una decisión responsable consecuencia de la dejadez del 
Gobierno de Palacios. No se puede gastar dinero en eventos promocionales 
sin haber pagado antes las facturas del ciberataque de abril 2023”
*Alcalá de Henares, 10 de abril de 2025 –* El concejal de Innovación 
Tecnológica y Digitalización, Antonio Saldaña, ha anunciado hoy que el 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares no subvencionará la próxima edición 
de la Mobile Week en 2025. Esta decisión responde a la necesidad de hacer 
frente al pago de las facturas impagadas heredadas del anterior equipo de 
Gobierno socialista liderado por Javier Rodríguez Palacios, derivadas de la 
gestión negligente del ciberataque sufrido en abril de 2023.
Este ataque paralizó buena parte de los servicios digitales municipales, 
afectando seriamente a la tramitación de expedientes, pagos y gestión 
interna del Consistorio. Tal y como recogía los medios locales, el ataque dejó 
inoperativos durante semanas varios servicios esenciales para la ciudadanía.
“Nos hubiese encantado colaborar en una nueva edición de la Mobile 
Week, pero la prioridad ahora es pagar las facturas que dejó sin abonar el 
gobierno de Palacios y poner orden tras el caos administrativo que sufrimos 

por su desidia”, ha declarado Saldaña. “No se puede gastar dinero en 
eventos promocionales cuando aún tenemos pendiente el impago de 
facturas del gobierno socialista desde 2023”.
Desde el equipo de Gobierno se ha reiterado el compromiso con la innovación 
tecnológica, pero siempre desde la responsabilidad y la transparencia: 
“Volveremos a impulsar eventos tecnológicos cuando la ciudad tenga sus servicios 
digitales plenamente protegidos y actualizados destinado prioritariamente el 
dinero de nuestro area a mejorar nuestros servicios”, ha afirmado el edil.
La cancelación de la Mobile Week no supone un abandono de las exhibiciones 
tecnológicas sino una pausa. El Ayuntamiento trabaja ya en la elaboración de 
un Plan Estratégico del área tecnológica que adapte nuestras políticas a las 
nuevas realidades aparecidas con el desarrollo de la Inteligencia Artificial, ya 
que el plan estratégico del equipo de gobierno anterior ha quedado obsoleto 
y desactualizado. Trabajamos también para evitar que Alcalá vuelva a quedar 
expuesta a ataques como el de 2023 y sobre todo para que se garanticen los 
pagos en caso de eventuales necesidades de seguridad y no se dejen facturas 
impagadas como hizo el gobierno socialista de Rodríguez Palacios.

El Ayuntamiento de Alcalá reafirma su compromiso 
con la innovación tecnológica para tener unos 

servicios públicos más eficaces, modernos y seguros
El Ayuntamiento de Alcalá reafirmó en el último pleno, con los votos a favor de 
PP y Vox, su compromiso con la innovación tecnológica para seguir haciendo 
día a día sus servicios públicos más eficaces, modernos, avanzados y seguros y, 
en la medida de lo posible, acercando a la ciudadanía todo aquello que refiere 
la innovación tecnológica a través de cualquier iniciativa que pudiera surgir con 
la colaboración pública y privada para su fomento entre nuestros vecinos.
Así lo ha explicado el concejal de Innovación Tecnológica, Antonio Saldaña, 
que también se ha comprometido a seguir manteniendo e impulsar las 
colaboraciones en materia de innovación tecnológica con otras administraciones 
públicas, la Universidad de Alcalá y todo el tejido social, empresarial, económico 
y asociativo local para llegar lo más lejos posible en esta materia.
Saldaña ha avanzado que en las próximas fechas se presentará el Plan Estratégico 
de Innovación Tecnológica del Ayuntamiento de Alcalá y ha recordado algunos 
datos que demuestran este compromiso como el incremento de un 20% del 
presupuesto del capítulo 2 de la Concejalía de Innovación, superando los 2 
millones de euros, además del aumento de diversas partidas se han creado 
otras para mejorar por ejemplo el trabajo técnico de la Concejalía.

El concejal ha asegurado que “compartimos la necesidad de implicar al 
tejido educativo, empresarial y social, no solo durante una semana al año 
con una sola acción, si no durante todo el mismo y entendemos que es 
necesario revisar y repensar iniciativas que consumen recursos públicos 
para hacerlo de la manera más eficiente”.
“Lo esencial -ha añadido Saldaña- es que toda acción esté guiada por la 
eficiencia, la utilidad y el interés general de los alcalaínos, sin dogmatismos ni 
sectarismos guiados por proyectos personalistas”.
El concejal también ha explicado que “estamos trabajamos de forma 
coordinada con la consejería de Digitalización de la Comunidad de 
Madrid, y su Agencia de Ciberseguridad para implementar todos 
aquellos avances para nuestra ciudad. A su vez seguimos colaborando 
con la Universidad de Alcalá y AEDHE para que nuevos proyectos de 
colaboración vean la luz”.
Saldaña ha concluido que “Alcalá de Henares se merece un modelo tecnológico 
serio, útil y transparente para las generaciones presentes y futuras. Y eso es 
justo lo que estamos construyendo, mejorando sus servicios públicos”.
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El Ayuntamiento de Alcalá de Henares refuerza 
su compromiso contra el absentismo escolar

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares, a través de su Concejalía de Educación 
y Universidad, ha incrementado su Programa de prevención y control del 
absentismo escolar con el objetivo de garantizar la asistencia regular del 
alumnado en edad de escolarización obligatoria.
El absentismo escolar es una problemática compleja con implicaciones 
educativas y sociales que puede derivar en fracaso escolar y abandono 
prematuro de la enseñanza. Para hacer frente a esta situación, el Ayuntamiento 
coordina la Mesa Local de Absentismo Escolar, un organismo clave en la 
detección y seguimiento de los casos.
Entre las iniciativas destacadas del Programa se encuentra el Aula de 
Convivencia Externa (ACEx), un recurso educativo dirigido a la prevención 
del abandono escolar para el alumnado con conductas disruptivas y que 
este curso escolar se ha visto aumentado en relación a los profesionales 
que lo atienden, contando así con la psicóloga de la Concejalía de 

Educación y responsable de Programa, con una profesora y con un 
educador social. Además, el Consistorio ofrece otros recursos como el 
Servicio de Información y Orientación Educativa (SIOE), tanto a escolares 
como a familias. Igualmente, el Programa de Apoyo y Refuerzo Educativo 
ha incorporado este año dos centros educativos de Educación Primaria 
(Espartales y Juan de Austria) junto a los cuatro ya existentes (Emperador 
Fernando, Francisco de Quevedo, Infanta Catalina y Luis Vives), lo que 
supone un incremento del 50 %.
El Ayuntamiento también ha reforzado el Programa de Prevención y Control 
del Absentismo Escolar VEN-T, que se inició en septiembre del presente 
curso escolar en lugar de enero como venía haciéndose anteriormente. 
Igualmente, se ha ampliado a otro centro de Educación Primaria y a tres 
centros de Educación Secundaria, dando así respuesta a las demandas de 
los equipos directivos de los centros.

El pleno de Alcalá solicita a la Confederación 
Hidrográfica del Tajo que recupere el cauce del río 

y retire las ramas, troncos y árboles del Henares 
En la moción también se solicita al Gobierno de España ayudas a las Corporaciones Locales

El pleno del Ayuntamiento de Alcalá aprobó la moción presentada por 
Partido Popular y Vox, instar al Gobierno de España a que defina las ayudas 
que trae aparejada la declaración de zona afectada gravemente por una 
emergencia de protección civil y en concreto las ayudas a las corporaciones 
locales, que tal como se recoge en la nota de prensa del Consejo de 
Ministros del 1 de abril corresponden al Ministerio de Política Territorial y 
Memoria Democrática.
Asimismo, también han aprobado la Confederación Hidrográfica del Tajo, 
dependiente del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico 
del Gobierno de España, a que acometa a la mayor brevedad los trabajos 
destinados a recuperar el cauce del río Henares, a fin de que vuelva a su estado 
original, retirando las decenas de ramas troncos y árboles que se encuentran en el 
lecho del río Henares, que es el Dominio Público Hidráulico de su competencia.
Por otra parte, el pleno también ha aprobado solicitar a la Confederación 
Hidrográfica del Tajo a que proceda a la mayor brevedad a la limpieza de 
los márgenes de nuestro río Henares y arroyos, así como a que adopte las 
medidas necesarias destinadas a garantizar que no se vuelva a producir un 
vertido y arrastre de basura de estas características que afecte a nuestro río.
El concejal de Medio Ambiente, Vicente Pérez, ha explicado durante su 
intervención que “durante las tres semanas transcurridas entre el 5 y el 24 
de marzo Alcalá y toda la Comunidad de Madrid han sufrido la llegada de 
varias borrascas consecutivas Jana, Konrad, Laurence y Martinho, que han 
dejado intensas lluvias, tormentas e incluso nevadas en varios lugares de la 
Comunidad de Madrid y en las cuencas altas de los afluentes del Henares”.
Pérez ha recordado que “esto ha supuesto que en el Henares hayamos 
alcanzado cotas que no se conocían en los últimos 50 años, como 362,77 
metros cúbicos por segundo del pasado 12 de marzo, con una altura superior 
a los 3,70 metros en la estación de Espinillos”. Además, ha continuado Pérez, 
“la crecida ha dejado también importantes daños en la isla del Colegio, en 
la Isla de los García, en los puentes del Zulema, así como en los entornos de 
las distintas presas y azudes de nuestro cauce”.
El concejal de Medio Ambiente ha señalado que “aunque debido al deshielo y a los 
desembalses aún en este momento el río supera el en casi un metro su cauce habitual 
en estas fechas (unos 40 centímetros), ya podemos comprobar los innumerables 
daños existentes en los márgenes y en el mismo dominio público hidráulico”.

En este sentido, ha asegurado que “decenas y decenas de árboles, ramas 
y sedimentos en el cauce, árboles cruzados en puentes y obstaculizando 
el paso del agua en los tajamares, miles de plásticos y toallitas en los 
márgenes, este es el desolador aspecto que muestra nuestro Henares en 
la actualidad, y entendemos que ha de ser el organismo de cuenca, la 
Confederación Hidrográfica del Tajo, quien inicie de manera inmediata la 
limpieza y recuperación del nuestro cauce y de los márgenes”.
Pérez ha recordado que “el Consejo de Gobierno de la Comunidad de Madrid 
solicitó el miércoles 26 de marzo la declaración de la Comunidad de Madrid 
como zona afectada gravemente por una emergencia de protección civil. El 
Gobierno de España, anunció tras el Consejo de ministros el pasado 1 de abril 
esta declaración de zona gravemente afectada. No obstante, aún no se han 
concretado las ayudas destinadas a los municipios afectados”.
En este sentido, el concejal de Medio Ambiente ha indicado que “una 
corporación local no puede ser responsable de los arrastres producidos 
por el agua que vienen de aguas arriba, como tampoco de toda la basura y 
contaminación que ha arrastrado el agua desde otros lugares o municipios. 
Nuestra ciudad no cuenta con aliviaderos al Henares ni tampoco con vertidos 
directos de la red de saneamiento, por lo que ha de ser este organismo el que 
averigüe de dónde procede toda esa basura y el que limpie tanto el cauce de 
los innumerables arrastres como las orillas de nuestro río”.
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El Ayuntamiento invertirá 300.000 euros en cámaras OCR para 
la identificación de matrículas y control de acceso en Alcalá 

Alcañiz asegura que “la ampliación de la zona azul es una 
medida necesaria para mejorar la movilidad, apoyar al 
comercio local y optimizar el uso del espacio público” 

La Junta de Gobierno Local ha aprobado este viernes la iniciación del 
expediente de contratación del contrato de suministro e instalación de 
cámaras y software de gestión y procesado OCR, y mantenimiento para la 
identificación de matrículas y el control del acceso de vehículos en Alcalá de 
Henares, por un plazo de 8 meses para el suministro e instalación y tres años 
de mantenimiento, por un valor estimado del contrato de unos 300.000 euros.
La concejala de Seguridad, Orlena de Miguel, ha explicado que “el objeto 
es la instalación de un sistema de control del acceso de vehículos en el 
municipio de Alcalá de Henares, mediante identificación de matrículas, de 
modo que se mejore la seguridad en la ciudad”.
Para lograr este objetivo, se contempla el desarrollo de un proyecto llave en 
mano de todos aquellos aspectos necesarios para la puesta en funcionamiento 
de un sistema que funcione 24 horas y 365 días al año, enfocado al control 
de accesos rodados en el municipio. 
Los puntos a controlar son la Glorieta de Mejorada, la Glorieta Felipe IV con 
Avenida Carlos III y Juan Carlos I, Calle Federico Chueca con Avenida de 
Ajalvir, Glorieta Av. Doctor Marañón con Miguel de Unamuno, Plaza José de 
Espronceda, Glorieta antigua BRIPAC, Glorieta Vía Complutense con calle 
Londres, Plaza de Trajano con entrada a Nueva Alcalá por calle Numancia, 
Glorieta de Aristóteles con calle Euclides, Plaza de Alfonso XII (Espartales 
Norte), Glorieta Avenida Daganzo con calle México (o Avenida Daganzo con 
Avenida Europa), Glorieta Galileo Galilei / Carlos III, Glorieta carretera de 
Meco con entrada al Hospital Príncipe de Asturias, Calle 36. Acceso desde 
glorieta salida 32 A-2 a parte trasera del Campus Universitario, Calle don 

Juan Tenorio / Inés de Ulloa (CC Quadernillos), Plaza de Adriano (M-300) con 
Ronda Fiscal, Glorieta de Arganda, Plaza Panamá (Avenida Descubrimiento 
con Avenida Daganzo), Glorieta de la Carretera Camarma con Avenida 
Gustavo Adolfo Bécquer, Glorieta calle Villamalea con Avenida de Jesuitas, 
Glorieta carretera de Meco con calle Juan Ramón Jiménez.
De Miguel ha explicado que “la intención es construir un sistema tecnológico 
escalable, que posibilite la obtención y explotación de información en tiempo 
real, mejorando la información que recibe la Policía Local”.

La teniente de alcalde y concejal de Movilidad, Cristina Alcañiz, seguró 
durante su intervención en el pleno que “la ampliación de la zona azul es 
una medida necesaria para mejorar la movilidad, apoyar al comercio local y 
optimizar el uso del espacio público”. “Estamos convencidos de que será 
una medida eficaz y beneficiosa para nuestra ciudad”, ha añadido.
Alcañiz ha explicado que “este cambio busca mejorar la convivencia entre 
vecinos, visitantes y comerciantes, promoviendo un uso más eficiente del 
espacio público, adoptado a las necesidades de vecinos y visitantes”.
La concejal ha señalado que “la ordenanza introduce medidas para ordenar 
de la manera más justa el aparcamiento en el Centro de la ciudad, donde los 
vecinos se veían desplazados por el uso intensivo de los aparcamientos por 
parte de no residentes”.
En este sentido, Alcañiz ha explicado que “los vehículos autorizados podrán 
aparcar gratuitamente dentro de la zona asignada garantizando que los 
vecinos del centro puedan estacionar cerca de sus viviendas. Asimismo, las 
zonas de carga y descarga estarán reguladas mediante un sistema de control 
digital, optimizando el uso de estos espacios por parte de repartidores y 
distribuidores. Además, se han ampliado el número de plazas reguladas, de 
forma consensuada con los vecinos”.

NECESIDAD REAL DE ORDENAR EL ESTACIONAMIENTO
La concejal ha detallado que la ampliación de plazas de zona azul responde a 
una necesidad real de ordenar el estacionamiento en zonas con alta rotación 
de vehículos, buscando “facilitar el acceso de los ciudadanos al comercio y los 
servicios, evitando que los vehículos permanezcan estacionados durante horas”.
Además, Alcañiz ha asegurado que “la rotación que genera la zona azul 
favorece a los comercios, ya que permite que más clientes puedan 
estacionar cerca, en lugar de que las plazas estén ocupadas durante largas 
horas, sin rotación, teniendo un efecto dinamizador sobre la economía local, 
especialmente en áreas comerciales”.

Por otra parte, la concejal de Movilidad ha explicado que “la división en 4 
zonas posibilita que los vecinos de una zona tengan los espacios disponibles 
de aparcamiento próximos a sus viviendas”. “No obstante, se ha acordado e 
informado a los vecinos por distintos medios que, cuando haya eventos en la 
ciudad que afecten a corte de calles del casco histórico, no habrá división de 
zonas de aparcamiento, sino que será zona única para que no haya perjuicios 
en aquellos residentes que ven su calle privada de poder aparcar, porque es 
en ella donde se desarrolla el evento programado”.
Por último, Alcañiz ha recordado que los vecinos residentes que hayan 
pedido su permiso con anterioridad al 11 de abril se les tendrá concedida la 
autorización, es decir que podrán aparcar sin ser sancionados, hasta que se 
les notifique la resolución de su solicitud.
Con estas medidas, “este Equipo de Gobierno reafirma su compromiso con 
una movilidad sostenible y un uso eficiente del espacio público, adaptado a 
las necesidades de vecinos y visitantes”.
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El Gobierno de PP y Vox responde al PSOE:   

“Las zonas de la Ora las impuso Pedro Sánchez con su ley del cambio 

climático y sus zonas de bajas emisiones; lo que hacemos en Alcalá es 

cumplir con una obligación legal que ustedes mismos aprobaron” 
El Gobierno municipal del PP y Vox contestaron con contundencia a las 
acusaciones del PSOE sobre la ampliación de la zona azul en la ciudad, 
acusando a los socialistas de “mentir deliberadamente para tapar su propia 
responsabilidad”.
“Esto que grandilocuentemente llaman tarifazo los socialistas de Alcalá 
del que ahora se quejan fue impulsado desde Moncloa. Lo aprobó Pedro 
Sánchez en la Ley de Cambio Climático y obliga a ciudades como Alcalá a 
implantar zonas de bajas emisiones. Es el colmo que el PSOE nos critique 
por cumplir una ley que ellos mismos han impuesto”, ha señalado el 
portavoz.
La Ley 7/2021 de cambio climático y transición energética establece que 
los municipios con más de 50.000 habitantes deben crear Zonas de Bajas 
Emisiones (ZBE).
El portavoz ha lamentado el “cinismo” del PSOE local, que primero 
“votó en el Congreso una ley que obliga a limitar el tráfico y reordenar 
el aparcamiento en el centro” y ahora “se dedica a montar campañas de 
miedo para sacar rédito político”.
“¿Qué quieren que hagamos? ¿Incumplimos la ley de Sánchez y pagamos 
las multas con dinero de todos los alcalaínos? ¿O nos enfrentamos a Europa 
por una ley que aprobaron ellos? El PSOE juega a ser oposición en Alcalá y 
Gobierno en Madrid según le convenga. Es pura hipocresía”, ha añadido.
El portavoz también ha recordado que la actualización de tarifas no 
responde a una decisión política, sino a la presión fiscal generada por el 
Gobierno central.
“Pedro Sánchez ha subido el agua, la luz, los carburantes y ha disparado los 
impuestos. Ha convertido la presión fiscal en la más alta de la democracia: un 
42,5%. Y ahora pretende que los ayuntamientos financien sus imposiciones 
sin recursos. Eso es lo que hay detrás de esta medida: la falta de apoyo 

financiero del Gobierno a los municipios”. El portavoz recordó que el 
Gobierno municipal de Judith Piquet ha bajado los impuestos municipales 
en 5 millones de euros para paliar las 97 subidas de impuestos que Sánchez 
y su gobierno han colocado a los españoles y también a los alcalaínos.
En cuanto a la información a los vecinos, el portavoz ha desmentido 
rotundamente las afirmaciones del PSOE y ha recordado que la campaña 
informativa comenzó en enero, con medios digitales, redes sociales, 
carteles y reuniones vecinales.
“Hemos habilitado una página web, www.zonaazulalcala.es, donde los 
residentes pueden consultar toda la información, tramitar sus tarjetas y 
resolver dudas. Las tarjetas están en marcha y miles de vecinos ya las han 
solicitado. El PSOE está desinformando conscientemente para generar 
malestar”, dijo.
El portavoz ha subrayado que las nuevas zonas buscan proteger el 
aparcamiento de los residentes, limitar el uso abusivo del coche en el 
centro y cumplir con las exigencias medioambientales al tiempo que han 
recordado que la solicitudes de autorización son 869 y no las miles que 
dice el Partido Socialista intentando crear alarmismo entre los vecinos.
“Gracias a esta reordenación, los vecinos seguirán aparcando en su zona 
sin coste, reduciremos las emisiones y daremos pasos hacia una movilidad 
más sostenible. Lo que no puede ser es que el PSOE imponga leyes en 
Madrid y luego haga política basura en Alcalá para desgastar al Gobierno 
municipal”, explicó.
Para finalizar, el portavoz ha sido tajante: “A los socialistas de Alcalá les 
pediría una sola cosa: responsabilidad. No pueden seguir mintiendo a los 
vecinos mientras son cómplices de cada impuesto, cada recorte y cada ley 
que viene desde el Gobierno de Pedro Sánchez”.

El Tren de Cervantes vuelve a sumergir a sus 
viajeros en el Siglo de Oro desde el 26 de abril
Como cada primavera desde 1997, el Tren de Cervantes vuelve a Atocha 
para atraer viajeros de todas partes del mundo a una ciudad Patrimonio 
de la Humanidad cuyas señas de identidad son su patrimonio histórico, 
su viva actividad cultural y el espíritu cervantino y del Siglo de Oro aún 
presente en sus calles y monumentos. Pero sin olvidar tampoco su rica 
oferta gastronómica y hotelera.
Un año más, la colaboración entre Renfe Cercanías Madrid y el Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares, así como otras entidades como la Comunidad de 
Madrid o la Fundación General de la Universidad de Alcalá, vuelve a hacer 
posible la oferta de este producto turístico decano de la Comunidad de 
Madrid. Partiendo desde Atocha, el viaje de 35 minutos consiste en una 
animación teatralizada por un elenco de actores al que sigue una visita 
guiada a la monumental ciudad de Alcalá de Henares. Todo ello hará 
adentrarse al viajero en el contexto histórico de uno de los personajes 
literarios más importantes de todos los tiempos, Miguel de Cervantes 
Saavedra, nacido en la ciudad complutense en 1547.
Tras el parón que supuso la pandemia de COVID-19, en el año 2021, 2022 
y 2023 las cifras fueron recuperándose hasta llegar a los 1.200 viajeros 
en 2024. Este año, el proyecto se ve renovado con un nuevo elenco de 
actores y nueva dirección escénica que introducirán novedades como el 
pasaporte cervantino, y nuevos itinerarios. “Todo ello” -como afirma Isabel 

Ruiz Maldonado, concejala de Turismo de Alcalá de Henares- “con la vista 
puesta en mejorar aún más la calidad del producto y las cifras de visitantes, 
pues nuestra labor es renovarnos día a día y seguir creciendo”. Según 
informa Renfe Viajeros, las encuestas de satisfacción del último año fueron 
excelentes y mostraron que la gran mayoría de los encuestados habían 
vivido una muy buena experiencia. 
Esta experiencia inmersiva traslada a los visitantes al Siglo de Oro, mientras 
son invitados a quedarse en la ciudad para, tras la visita, disfrutar de sus 
eventos culturales, su gastronomía e incluso de sus variados alojamientos ya 
que el billete incluye una vuelta abierta con validez para todo el fin de semana.
El calendario de viajes incluye todos los sábados desde el 26 de abril hasta 
el 28 de junio y desde el 20 de septiembre hasta el 13 de diciembre.
El recorrido comienza con el recibimiento por parte de los actores a los 
viajeros a partir de las 10:15 junto a la oficina de Atención al Cliente en Atocha, 
quince minutos antes de la partida del tren aproximadamente. El recorrido 
por la ciudad incluirá una pausa de tiempo libre de dos a cuatro de la tarde 
y el tren de regreso partirá de la estación de Alcalá de Henares a las 18:30. 
Excepcionalmente, los horarios y los recorridos podrán verse modificados.
La venta online en www.renfe.com estará disponible hasta 48 horas de la 
fecha del viaje. Puede obtenerse más información a través del teléfono de 
información de Renfe 91 232 03 20.
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El director de teatro y dramaturgo José Luis 
Alonso de Santos, Premio Fuente de Castalia 2025

El prestigioso autor, una celebridad de la escena española, recibirá este galardón que otorga el 
Ayuntamiento junto a la Comunidad de Madrid en la próxima edición del festival Clásicos en Alcalá

El director de teatro, dramaturgo y profesor José Luis Alonso de Santos 
(Valladolid, 1942) recibirá el Premio Fuente de Castalia, un galardón que 
otorgan el Ayuntamiento de Alcalá y a la Comunidad de Madrid para 
reconocer a todas aquellas personas y entidades que han destacado en 
la recuperación del teatro clásico, en la puesta en valor de la literatura 
áurea o en la creación de nuevos públicos para el teatro clásico. El acto 
de entrega tendrá lugar, como es tradicional, en el marco del Festival 
Hispanoamericano del Siglo de Oro ‘Clásicos en Alcalá’ que se desarrollará 
a partir del próximo 13 de junio, donde Alonso de Santos estrena una 
versión de la ‘Numancia’ de Miguel de Cervantes.
Precisamente fue durante el acto de la presentación de la XXIV edición de 
Clásicos en Alcalá celebrado esta semana en el Corral de Comedias donde la 
alcaldesa, Judith Piquet, dio a conocer la concesión de este premio a Alonso 
de Santos, en reconocimiento a “su impresionante trayectoria de éxitos de 
crítica y de público por sus obras, pero sobre todo a su pasión por investigar, 
por defender y por enseñar el gran patrimonio cultural que es nuestro teatro 
clásico entre el público y la ciudadanía a lo largo de las últimas décadas”.

ESCRITURA, DIRECCIóN y MAGISTERIO TEATRAL
José Luis Alonso de Santos es, además de director de escena, autor de 
medio centenar de obras, entre las que destacan títulos tan conocidos 
como ‘Bajarse al Moro’, ‘La estanquera de Vallecas’, ‘El álbum familiar’, ‘La 
sombra del Tenorio’, ‘La cena de los generales’, ‘En el oscuro corazón del 
bosque’ y ‘Mil amaneceres’.
En cuanto a su labor en la dirección, cuenta con un repertorio de cuarenta 
obras, muchas de las suyas, pero también de autores clásicos como Plauto, 
Calderón, Lope de Vega, Shakespeare, Valle Inclán o Arniches.
Ha sido, asimismo, catedrático de Escritura Dramática, director de la Real 
Escuela Superior de Arte Dramático de Madrid, de la Compañía Nacional 
de Teatro Clásico, y presidente de la Academia de las Artes Escénicas de 
España. También ha publicado libros de investigación teatral; entre ellos, ‘La 
escritura dramática’, ‘Manual de Teoría y Práctica Teatral’ y ‘Vivir el teatro’.
Su trayectoria ha sido reconocida con premios como el Premio Nacional de Teatro, 
el Premio Tirso de Molina, el Premio de las Letras de Castilla y León, el Premio de 
la Comunidad de Madrid, y varios Premios Max, entre ellos el de honor.
Son innumerables, por otra parte, las ocasiones en las que Alonso de Santos ha 
acudido a Alcalá con las obras que ha escrito o dirigido, tanto en la programación 
habitual del Teatro Salón Cervantes, como en Clásicos en Alcalá, donde es una 
presencia habitual desde que echó a andar el festival hace un cuarto siglo.

PREMIADOS CON EL FUENTE DE CASTALIA
El Premio Fuente de Castalia, que alude al mítico manantial situado en el 
monte Parnaso, del que manaban las aguas donde los poetas bebían para 
su inspiración, se entregó por primera vez en 2006 al Festival de Teatro 
Clásico de Almagro. Fue a partir de 2010 cuando comenzó a entregarse 
anualmente.
Desde entonces, los galardonados han sido la Compañía Nacional de Teatro 
Clásico,  Nuria Espert, la directora y dramaturga Ana Zamora, el director 
Miguel Narros, el director Eduardo Vasco, Blanca Portillo, los directores 
y escenógrafos Juan Sanz y Miguel Ángel Coso, Vicente Fuentes, la 
directora y pedagoga María Ruiz, el director y dramaturgo británico Declan 
Donnellan, Rafael Álvarez ‘El Brujo’, el Festival Internacional Cervantino de 
Guanajuato, la Compañía Ron Lalá, Laila Ripoll y Carlos Hipólito.
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El Ayuntamiento mejora la iluminación del entorno 
del Acuartelamiento Primo de Rivera

El Ayuntamiento de Alcalá mejora la zona verde 
de la calle Torrejón del Rey con la creación de 

una gran pradera verde y nuevo arbolado

Dentro de la mejora de la iluminación en diferentes puntos 
de la ciudad, la Concejalía de Obras y de Mantenimiento 
Urbano del Ayuntamiento ha llevado a cabo la renovación de 
45 luminarias situadas en el perímetro del Acuartelamiento 
Primo de Rivera, con un presupuesto de más de 16.000 
euros, tras un acuerdo con el mismo. 
La intervención consistió en la sustitución de las actuales 
lámparas de vapor de sodio de 250W por luminarias LED 
de 114W, lo que supondrá una mejora significativa en la 
eficiencia energética y la calidad de la iluminación, ya 
que la mayor parte de ellas llevaba tiempo fundidas y sin 
funcionar. “Con esta actuación, se mejorará notablemente 
la visibilidad y seguridad en la zona, muy transitada al 
ser zonas de paseo y esparcimiento para los vecinos”, ha 
explicado Saldaña.
Esta actuación se enmarca en el compromiso municipal 
con la sostenibilidad, la eficiencia energética y la mejora 
del entorno urbano, en especial en aquellos espacios poco 
iluminados y con poca seguridad. Saldaña ha recordado 
las últimas inversiones que han superado los 100.000 euros 
para mejorar entornos como la Plaza de la Paloma, Avenida 
del Val, Parque de Sementales, el aparcamiento disuasorio 
ubicado junto a Roca, o en la plaza de Reina María Cristina.

El Ayuntamiento de Alcalá está implantando una nueva zona verde en la 
calle Torrejón del Rey (zona IVIASA), en una actuación que responde a una 
demanda histórica de los vecinos. 
Los concejales de Medio Ambiente Vicente Pérez y la presidenta del Distrito 
III Esther de Andrés han visitado la actuación. 
Pérez ha explicado que “se trata de un jardín formado por una pradera 
de césped que contará con un camino y plantación de arbolado. Nuestro 
compromiso a diferencia del anterior Gobierno socialista que quería hacer 
allí un aparcamiento, nuestro compromiso era mejorar este espacio como 
zona verde”.
En concreto, se está actuando en una superficie de unos 1.100 metros 
cuadrados en los que se incluye la realización de un camino de paso 

peatonal de 100 metros cuadrados realizado en terrizo enmarcado en unos 
bordes de acero color marrón, la creación de una gran pradera de césped 
con riego y la plantación de al menos 10 árboles en la mencionada pradera.
La intervención tiene un contemplado superior a los 30.000 euros y los 
trabajos se prolongarán durante aproximadamente un mes y medio.
Por su parte, De Andrés ha señalado que “estamos transformando un 
espacio dejado y olvidado en una zona ajardinada como querían los 
vecinos. Es una acción que era muy demandada por los ciudadanos del 
barrio y por la asociación de vecinos de Iviasa que lo habían solicitado 
varias veces en el pleno de distrito en distintas legislaturas”.
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El Ayuntamiento de Alcalá invierte más de 10.000 euros 

en la recuperación y restauración de la Cruz del Siglo

Cientos de alcalaínos disfrutaron de la  

Fiesta del Hornazo Alcalaíno en la explanada de la ermita del Val

El pasado 10 de enero se produjo la caída de la Cruz del Siglo, que fue 
retirada y trasladada al Servicio Municipal de Arqueología, iniciándose de 
inmediato las actuaciones destinadas a su restauración y recuperación. El 
proyecto fue aprobado por la Junta de Gobierno Local el 21 de marzo y 
por la Comisión Local de Patrimonio el 1 de abril.
El concejal de Patrimonio Histórico, Vicente Pérez, ha indicado que “las 
actuaciones de restauración tienen un coste de casi 11.000 euros y se 
prolongarán durante al menos dos meses desde el inicio de las mismas 
que está previsto en las próximas semanas”.

INAUGURADA EN 1901
La Cruz del Siglo fue inaugurada el día 1 de enero de 1901 para conmemorar 
la llegada del nuevo siglo y estaba construida en piedra arenisca de 
Monóvar levantándose sobre un pedestal tronco-piramidal y se ubicaba 
en unas tierras de labor en la parte superior del Campo del Ángel. Tras ser 
derribada durante la Guerra Civil, fue restaurada en 1951, momento en el 
que se cambió de ubicación unos metros, para instalarla en una parcela 
municipal y se la dotó de un pedestal cúbico de ladrillo con sillares de 
piedra en sus esquinas.

En 1975, debido al mal estado de conservación de la obra y la cercanía a las 
viviendas provocan su desmontaje provisional hasta que vuelve a ser instalada 
en su ubicación actual en 1986 con un proyecto de José María Málaga.

Cientos de alcalaínos se congregron en la explanada de la Ermita del Val 
para celebrar la Fiesta del Hornazo Alcalaíno, con presencia de la teniente 
de alcaldesa, concejala de Turismo y presidenta del Distrito V, Isabel Ruiz 
Maldonado, y los concejales Antonio Saldaña, Pilar Cruz, Esther de Andrés, Lola 
López y Santiago Alonso. Esta jornada ha contado con la colaboración especial 
de Iván Plademunt, del Restaurante Imaginario Plademunt, la Asociación de 
Vecinos del Val, o la Asociación Cultural Hijos y Amigos de Alcalá.
Ruiz Maldonado destaco el éxito de participación de los alcalaínos en “esta 
tradición que ha venido de nuevo para quedarse, así como a las entidades 
que han participado en esta fantástica jornada por su colaboración para 
que el hornazo se haya convertido en una dulce tradición recuperada”. Por 
su parte, Saldaña señaló  que “esta tradición no saldría adelante sin el apoyo 

y la colaboración de la sociedad civil, imprescindible para la transmisión de 
nuestra historia y para que ahora podamos la disfrutarlas en su plenitud.”
Como no podía ser de otra manera el protagonista de la jornada ha sido la 
degustación del Hornazo, un bollo dulce típico de Semana Santa que tiene 
forma redondeada y lleva encima huevos cocidos sobre los que se coloca 
una tira de masa en forma de cruz.
También chocolate y vino dulce, aunque se invitó a todos los asistentes 
a llevar merienda para compartir en una fiesta en la que no han faltado 
juegos infantiles, música y baile, con las actuaciones del Grupo de Dulzainas 
del Centro de Castilla y León, el Grupo Quintería de la Casa Regional de 
Castilla La Mancha, el Grupo de Dulzainas de Alcalá, la Asociación Pliego 
de Cordel entre otras.
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Peñalver destaca el poder transformador 
de Alcalá Desarrollo como motor real de 

empleo y emprendimiento en 2024
El organismo ha acompañado a 240 personas en procesos formativos de cualificación profesional, ha 

asesorado a más de 500 emprendedores y ha tramitado 656 puestos de trabajo para 324 ofertas laborales 
La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, y el concejal de Desarrollo 
Económico y Empleo, Antonio Peñalver, presentaron el balance del ente 
público “Alcalá Desarrollo” correspondiente al año 2024 en el transcurso de 
su Consejo de Administración. Peñalver ha destacado el rol del organismo 
como promotor de progreso, empleo y emprendimiento.
Peñalver ha asegurado que “2024 ha sido un periodo de avances y 
oportunidades para nuestra ciudad y el ente Alcalá Desarrollo ha trabajado 
para contribuir a obtener importantes avances en empleo, formación y 

emprendimiento, reafirmando su compromiso con el desarrollo económico 
y social de Alcalá”.
El concejal de Desarrollo Económico y Empleo ha destacado que durante 
2024 “se ha formado a más de 240 personas y apoyado a más de 500 
emprendedores, y el Servicio de Empleo ha atendido a casi un millar de 
ciudadanos facilitando el acceso a 655 puestos de trabajo”.
Peñalver también ha resaltado que en noviembre se constituyó la mesa 
central del Pacto Local para el Desarrollo Económico y el Empleo 2024-

2027, con la intervención de los agentes económico y 
sociales, “un hito clave para trabajar con todos los sectores 
de la ciudad”.
En empleo, gracias a la digitalización, se ha logrado que 
“más de 100 empresas se hayan registrado en la plataforma 
de empleo, mejorando la gestión de ofertas y alianzas”, ha 
indicado el concejal.
En Formación, Peñalver ha destacado la renovación del Sello 
de calidad EFQM 300+ “con nuestros programas para mejorar 
la empleabilidad” y se ejecutaron itinerarios formativos 
especializados para desempleados, en colaboración con la 
Comunidad de Madrid 
Destaca también el impulso al turismo gastronómico, 
la optimización del trabajo interno y el crecimiento del 
espacio de Iniciativas Empresariales. Además, la Oficina de 
Rehabilitación Energética ha promovido la sostenibilidad en 
los barrios.
Además, el concejal de Desarrollo Económico ha destacado que 
“el programa #AtréveteaEmprender ha facilitado la creación de 
142 nuevos negocios y un aumento del 78,6% en la constitución 
de sociedades limitadas”.
Peñalver ha concluido reafirmando “el compromiso de Alcalá 
Desarrollo con una ciudad innovadora y llena de oportunidades, 
agradeciendo la confianza de los ciudadanos y también de los 
agentes sociales de la ciudad”.

Alcalá de Henares homenajeará a las parejas 
que cumplirán este año sus Bodas de Oro 

La Concejalía de Mayores ya está preparando el homenaje para todas las 
parejas de Alcalá que se casaron en 1975 y que este año celebran sus Bodas 
de Oro. Los interesados podrán inscribirse hasta el próximo 9 de mayo.
La concejala Esther de Andrés ha afirmado que “animamos a todas las 
parejas que quieran festejarlo y que cumplan esos 50 años dentro del 
año en que se efectúa dicho evento, un acto muy especial y emotivo que 
volveremos a celebrar en octubre en la Semana del Mayor. En concreto, el 
próximo 3 de octubre”.
Las parejas interesadas deberán inscribirse a través del registro general 
del Ayuntamiento o de las Juntas de Distrito (con cita previa en horario de 
9:00 a 14:00 horas) entregando la solicitud que se puede obtener on line 

en la página web del Ayuntamiento de Alcalá a través del siguiente enlace   
https://mayores.ayto-alcaladehenares.es/semana-del-mayor o en la calle 
Victoria, 10 (entrada accesible Callejón del Hospital, s/n).
La solicitud deberá ir acompañada de la fotocopia de la hoja del libro 
de familia en la que figura el matrimonio, así como de un certificado de 
convivencia que acredite al menos un año de antigüedad en el municipio 
de Alcalá de Henares. Por último, deberán adjuntar también tres fotografías 
originales de la boda (para escanear en el registro).
El próximo 19 de junio habrá una reunión con todos los participantes en 
el acto ‘Bodas de Oro’ a las 10:30 horas en el Centro de Mayores María 
Zambrano.
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Sigue el deterioro de los barrios de Alcalá: 
Ahora, el Parque Roma

A pesar de los 400.000 euros invertidos por el Gobierno de Javier Rodríguez Palacios, el Parque Roma muestra hoy 
un lamentable estado de abandono con las zonas deportivas y de petanca impracticables y problemas de ocupación.

PP y VOX intentan tapar su incapacidad con 
sucias mentiras para justificar su decisión 

de fulminar la Mobile Alcalá
Los socialistas critican que el equipo de Gobierno PP-VOX “se escude en la mentira para tapar su nefasta gestión y 

llevar a cabo sus políticas de involución”

Alcalá sigue sufriendo el deterioro progresivo de sus 
barrios. Si hace semanas los vecinos y vecinas de El 
Ensanche denunciaban públicamente el deplorable estado 
de las pistas deportivas de Dámaso Alonso, en los últimos 
días han sido los del Distrito II los que han denunciado 
el lamentable deterioro que sufre el Parque Roma que, 

según los propios vecinos, lleva meses abandonado.

INvERSIONES HECHAS EN LOS GOBIERNOS DE  
jAvIER RODRÍGUEz PALACIOS

Desde el PSOE han denunciado, tras visitar la zona, “el preocupante estado 
del parque Roma” y recuerdan como a lo largo de los Gobiernos de Javier 
Rodríguez Palacios “se llevó a cabo un especial esfuerzo para recuperar 
la zona y hacer de este parque un espacio de ocio y esparcimiento en 
familia, agradable y seguro, con inversiones por importe de 400.000 euros. 
Lamentablemente, observamos como todo este esfuerzo ha sido echado 
por tierra por el actual equipo de Gobierno de PP y VOX”.

PISTAS DEPORTIvAS IMPRACTICABLES y OKUPAS
Además de la ausencia de cuidado y mantenimiento, los socialistas han 
mostrado su preocupación ante la degradación del Parque “con zonas 
deportivas abandonadas y pistas deportivas y de petanca impracticables. 
Estamos -añaden- ante las consecuencias de una gestión del deporte 
desastrosa que se une al abandono de otras zonas ya denunciadas como 
Espartales y Dámaso Alonso”. Además, los socialistas han denunciado que 
esta falta de interés del equipo de Gobierno por nuestros barrios, y en este 
caso por el Distrito II, “ha derivado en problemas de ocupación ilegal en la 
caseta situada en el propio parque, junto a la zona deportiva”.

POLÍTICA DE FOTOS y APARIENCIA
Por último, desde el PSOE complutense han recordado que “la realidad es 
tozuda y la realidad es que los barrios están cada día más olvidados y degradados 
mientras al equipo de Gobierno de PP y VOX lo único que les preocupa es la 
foto y salir en videos para culpar al Gobierno de España de todo con el único 
objetivo de tapar sus vergüenzas echando, como siempre, la culpa a otros”.

Alcalá dejará de ser una ciudad referente en el ámbito de 
la innovación y la tecnología tras la decisión del equipo 
de Gobierno de PP y VOX de fulminar la Mobile Alcalá, 
un proyecto puesto en marcha por el Gobierno de Javier 
Rodríguez Palacios en 2021. Para los socialistas, el anuncio 
hecho hoy por el equipo de Gobierno es “una pésima 

noticia para la ciudad, que echa por tierra el esfuerzo de años de trabajo para 
posicionar a nuestra ciudad como referente en el ámbito tecnológico con un 
evento que año congregaba a miles de personas, decenas de empresas y a 
la comunidad educativa y científica, creciendo cada año en participación”.
Los socialistas han puesto en evidencia “la cadena de mentiras expuestas en 
su nota de prensa por el equipo de Gobierno para justificar su incapacidad 
para gestionar nuestra ciudad”.
Desde el PSOE destacan en este sentido cómo “entre las numerosas mentiras 
afirmadas en su comunicado para fulminar la Mobile Alcalá” destacan, 
textualmente, la necesidad de abonar “facturas impagadas” del anterior 
equipo de Gobierno, “derivadas de la gestión negligente del ciberataque 
sufrido en abril de 2023”. Los socialistas han denunciado que “causa sonrojo 
la capacidad de mentir sin pudor alguno de este equipo de Gobierno”, 
recordando en este sentido que “el 10 de abril de 2023 hubo un intento de 
ciberataque a nuestro Ayuntamiento que nunca llegó a ejecutarse gracias 
al buen trabajo y las rápidas acciones llevadas a cabo. Ese trabajo para 
desbloquear a nuestro Ayuntamiento de aquel intento de ataque en tiempo 
récord, implicó un servicio de 38.000 euros más IVA sobre un contrato con 

Telefónica de un valor total de 1.200.000€. Ahora vemos con asombro cómo, 
dos años después, la lamentable incapacidad de gestión del nuevo concejal 
de Innovación ha provocado que el plazo para el pago de dicho servicio 
venciera en diciembre de 2024, intentando tapar su pésima gestión como 
excusa para fulminar un evento de ciudad como la Mobile Alcalá”.
Desde las filas socialistas han denunciado como “la decisión de PP y VOX 
de cargarse la Mobile Alcalá es un paso más en su estrategia sectarista para 
cargarse prácticamente todos los eventos de ciudad en apenas dos años 
de Gobierno. La escalada radical de Judith Piquet y su equipo ha supuesto 
que en año y medio hayan fulminado la marcha zombie, Música en el río, 
Música en las terrazas, Festival Gigante, la San Silvestre, Alcalá Suena y, 
ahora, la Mobile Alcalá”. En este sentido, los socialistas han recordado que 
es “lamentable como el involucionismo de PP y VOX ha acabado con años 
de trabajo y esfuerzo para potenciar un evento como la Mobile Alcalá, que 
cada año crecía en su apuesta por unir formación, educación, empresa 
y ocio con numerosas actividades y talleres que cada edición crecían y 
situaban a nuestra ciudad como referente en el ámbito de la tecnología”.
Por último, desde el PSOE han anunciado que “llevaremos la decisión del 
equipo de Gobierno de acabar con la Mobile Alcalá al debate del Pleno 
del mes de abril para mostrar a través de una moción nuestro rechazo a 
la imposición de PP y VOX y, además, evidenciar la cadena de mentiras y 
falsedades esgrimidas punto por punto y con pruebas para justificar una 
medida que obedece simplemente al sectarismo de un equipo de Gobierno 
que no cree en la innovación”.
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Judith Piquet aplica su Ley Mordaza:  
Coarta la libertad de expresión de los trabajadores

PP y VOX rechazaron la propuesta del Grupo Socialista para aumentar la plantilla municipal 
y reforzar los servicios públicos municipales

El equipo de Gobierno de PP y VOX, liderado por 

Judith Piquet, volvió a mostrar su cara más “autoritaria y 

dictatorial” en el Pleno de hoy, impidiendo la entrada de 

trabajadores municipales al Salón de Plenos con carteles 

para mostrar su apoyo a los servicios públicos y exigir 

el refuerzo de los servicios públicos municipales. Los 

empleados municipales fueron coaccionados y se les prohibió el acceso 

al Pleno con carteles, un hecho “tremendamente grave y que pone en 

evidencia la verdadera cara de Judith Piquet, la misma que prometía 

diálogo y acuerdos estando en oposición y hoy coarta abiertamente la 

libertad de expresión de los trabajadores municipales con una verdadera 

caza de brujas”.

jUDITH PIQUET y SU “LEy MORDAzA”

Desde el PSOE mostraron públicamente su apoyo a los representantes de 

los trabajadores municipales y señalaron “que hoy han sufrido en primera 

persona los efectos de la impunidad y la opacidad del equipo de Gobierno 

de PP y VOX, comandado por Judith Piquet”. El portavoz de los socialistas 

complutenses, Javier Rodríguez Palacios, denunció cómo “la señora Piquet 

hoy aplica su Ley Mordaza para impedir que aparezcan carteles en nuestro 

Pleno Municipal, algo sin precedentes. La misma Piquet que en 2011 se 

presentaba como delegada sindical, hoy impide a los representantes de los 

trabajadores municipales que muestren pacíficamente unos carteles que 

hemos tenido que exhibir los concejales del PSOE como muestra de apoyo 

a los trabajadores municipales”.

NO A AUMENTAR LA PLANTILLA y REFORzAR  
LOS SERvICIOS PÚBLICOS MUNICIPALES

El portavoz socialista recordó que “durante nuestra gestión hicimos un 

gran esfuerzo en la gestión para hacer frente a la deuda que recibimos 

de 300 millones de euros, además de un Plan de Ajuste que nos ataba 

de pies y manos hasta 2032 y que logramos que se acabara 10 años 

antes, en 2022. Lamentablemente, hoy vemos que tras casi dos años de 

Gobierno PP-VOX vuelven a llevar a nuestro Ayuntamiento a la senda de 

la quiebra. La señora Orlena de Miguel debería ser relevada de sus cargos 

tras las descalificaciones hechas públicamente contra los trabajadores 

municipales”.

Rodríguez Palacios denunció además la sobrecarga de trabajo para 

los empleados, una situación denunciada por todos los sindicatos 

municipales, que han recogido más de 700 firmas. “Es el momento de 

poner al Ayuntamiento al día tras los más de 100 millones euros invertidos 

por los gobiernos anteriores” y trabajar para consensuar “el aumento de la 

plantilla municipal y el refuerzo de los servicios públicos municipales”, así 

como la “elaboración y aprobación de una nueva Oferta Pública de Empleo 

(OPE) que permita garantizar la calidad de la atención a vecinos y vecinas 

de Alcalá. Reforzar los servicios públicos es mejorar nuestra seguridad, 

mejorar la atención a nuestros mayores, mejorar los servicios sociales, en 

definitiva, mejorar el día a día de los alcalaínos”.

Los votos de PP y VOX impidieron que fuera aprobada la moción presentada 

por los socialistas.

NO A CONDENAR y PERSEGUIR LA TRANSFOBIA

En la segunda de sus mociones, el Grupo Socialista abordó la brutal agresión 

tránsfoba sufrida el pasado 26 de enero por una vecina de nuestra ciudad, 

denunciada públicamente por entidades como COGAM y Alcalá Entiende. 

El concejal socialista Alberto González reiteró durante su intervención 

“todo nuestro apoyo a la pareja agredida” además de “dejar constancia del 

reconocimiento que hicieron las propias víctimas a los Cuerpos y Fuerzas 

de Seguridad del Estado, destacando su excelente labor”. González 

denunció además que “lamentablemente, aún hoy algunos representantes 

del equipo de gobierno PP-VOX no han condenado esta agresión o incluso 

amparan ciertos discursos de odio que secundan este tipo de agresiones”.

El concejal recordó cómo el mismo fin de semana que sucedió esta 

agresión la concejala de Infancia y Juventud posaba sonriente y orgullosa 

con carteles donde se defendía acabar con campañas que promocionan 

los derechos LGTBI, la igualdad real y efectiva entre hombres y mujeres o 

la violencia machista. “Estos días hemos visto cómo parte del equipo de 

Gobierno acudía a la concentración de la ultraderecha más reaccionaria, 

donde se definió a las personas trans como “raritas”, algo que nos parece 

inaceptable -señaló-.  Por ello, es fundamental seguir incidiendo en la 

formación y sensibilización como herramientas de prevención para evitar 

caer en la normalización de ciertas agresiones o conductas lgtbifóbicas que 

vecinos y vecinas de nuestra ciudad sufren en su día a día”.

Los votos en contra de PP y VOX impidieron que fuera aprobada la moción socialista.

CONvENIO MULTIDEPARTAMENTAL

En la tercera de sus mociones, la edil María Aranguren defendió la tercera de 

las mociones socialistas relativas al 40º aniversario de la firma del Convenio 

Multidepartamental, un acuerdo que “hizo posible que el Ayuntamiento 

adquiriera la mayor parte del patrimonio histórico inmobiliario en beneficio 

de la ciudad y la Universidad de Alcalá”. Aranguren recordó como este 

convenio fue firmado en 1985 siendo alcalde Arsenio Lope Huerta gracias 

a “a la unión de voluntades y la colaboración entre el Ayuntamiento y la 

Universidad. Un proyecto de ciudad impulsado por el Gobierno Municipal 

de la legislatura 1983 -87, y respaldado por toda la corporación municipal”.

La edil socialista reivindicó el trabajo de “todas las personas que hicieron 

posible la firma de aquel convenio que supuso la recuperación de la 

ciudad histórica y la rehabilitación para uso universitario y cultural de los 

edificios que antes habían sido cárceles y cuarteles. Creemos que es muy 

interesante dar a conocer este acuerdo histórico que forma parte de nuestra 

identidad y fue un hito para nuestra ciudad, todo ello mediante actividades, 

exposiciones y un ciclo de conferencias abiertas a la ciudadanía”. 

La moción del Grupo Municipal Socialista fue rechazada con los votos en 

contra de PP y VOX.

La moción del Grupo Municipal Socialista fue rechazada con los votos en 

contra de PP y VOX.
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Marta Carmona, diputada de Más Madrid, se reúne 
con trabajadores del Hospital Príncipe de Asturias

Marta Carmona, diputada portavoz de Sanidad de Más 
Madrid en la Asamblea regional, y Rosa Romero, concejala 
portavoz de Más Madrid Alcalá en el Ayuntamiento, se 
reunieron con representantes del personal del Hospital 
Príncipe de Asturias.
En palabras de Marta Carmona, diputada portavoz de 

Más Madrid en la Comisión de Sanidad de la Asamblea: “la situación del 
Hospital Universitario Príncipe de Asturias es el ejemplo paradigmático de 
la gestión del PP de la Comunidad de Madrid: un hospital con profesionales 
extraordinarios que podría dar un servicio exquisito pero tan infradotado 
presupuestariamente que los profesionales tienen que funcionar en 
sobreesfuerzo permanente, y en momentos de más sobrecarga como 
Navidad o verano los servicios colapsan”. 
“Faltan profesionales en todas las categorías, de facultativos (en particular 
radiólogos) a enfermeras, TCAEs, celadores… Sólo se cubre un 30% de 
las bajas por enfermedad lo cual agota a los profesionales presentes. 
Si el SERMAS no declara a este hospital centro de difícil cobertura, va 
a tenerlo difícil para poder garantizar la atención en los próximos años. 
Además, precisamente por estas características que lo hacen de difícil 
cobertura (reconozcan o no la categoría), es un hospital sensible a nuevas 
externalizaciones de servicios y que la Consejería aproveche el maltrato 
al hospital para dejar aún más espacio a la gestión privada”, añade la 
diputada de Más Madrid.

Rosa Romero, concejala portavoz de Más Madrid Alcalá en el Ayuntamiento 
complutense, concluye: “Seguimos trabajando día a día por nuestros vecinos 
y vecinas, defendiendo una sanidad pública y de calidad. En el Pleno de enero 
llevamos una propuesta pidiendo que el Ayuntamiento apoyase la reivindicación 
de declarar el Hospital centro de difícil cobertura. Desgraciadamente, fue 
rechazada por el Gobierno municipal del PP y Vox, que hizo un discurso 
negacionista de la realidad y prefirió rendir pleitesía al Gobierno de Ayuso 
antes que exigirle las mejoras en sanidad que Alcalá necesita”.

Más Madrid: “ni PP, PSOE, ni Vox apoyaron 
el alquiler indefinido”

El Grupo Municipal Más Madrid Alcalá llevó una propuesta 
al último Pleno para solicitar al Gobierno de España y 
al Parlamento un “cambio de la Ley de Arrendamientos 
Urbanos (LAU) para implantar el alquiler indefinido”. El 
objetivo de la propuesta es “dar estabilidad y seguridad, 
evitando las subidas abusivas del alquiler que se están 

dando a la hora de renovar los contratos cada 5 años”. 
“El alquiler indefinido es una propuesta inspirada en la experiencia de 
países como Austria, Alemania, Finlandia, Países Bajos, Bélgica, Dinamarca, 
Suecia o Suiza. La única actualización de renta estaría limitada por un 
índice, garantizando la reforma y rehabilitación de la vivienda. Que el 
alquiler sea indefinido no significa que sea imposible rescindir el contrato. 
Existen supuestos como el de morosidad o la necesidad probada de uso 
de la vivienda por parte del propietario o familiar cercano. No se podrá 
aludir a algunos de estos supuestos y luego incumplirlos, porque se estaría 
cometiendo fraude de ley”, aclaran desde Más Madrid Alcalá.
Rosa Romero, concejala portavoz de la formación en el Pleno del 
Ayuntamiento de Alcalá, defendió la propuesta de alquiler indefinido 
compartiendo “la historia de Valeria y Carlos”:
“Son un joven matrimonio de Alcalá que acudió a la última mesa informativa 
que pusimos. Ella trabaja en un supermercado. Él en una planta logística. 
Tienen un hijo que va a la escuela infantil. Se encuentran en el último año de 
su contrato de alquiler. Como la gran mayoría de inquilinas, han pagado su 
mensualidad religiosamente, dedicando buena parte de su salario a tener un 
hogar. Pero llega el momento de sentarse a negociar para renovar el contrato 
y su casero les ha puesto sobre la mesa una subida del 45% de la renta”.
“Valeria y Carlos entraron en pánico. Son la parte débil de la negociación, 
están desprotegidos. Se bajaron una app para ver alternativas y mudarse, 
pero ninguna casa en Alcalá está por debajo del precio que pagan ahora 

mismo, y la mayoría rondan el precio que les pide el casero para renovar el 
contrato. Hipotecarse es inviable, ya que precisamente el pago del alquiler 
ha imposibilitado el ahorro. Tendrán que irse de Alcalá, su ciudad, con la 
preocupación añadida de cambiar de cole a su hijo y la pérdida de más 
tiempo y dinero en el transporte a su trabajo. Cuando Valeria, Carlos y 
su criatura se vayan de su casa por la subida abusiva del alquiler estarán 
sufriendo un “desahucio invisible”, un desahucio no contabilizado”. 
“De ahí nuestra propuesta de alquiler indefinido, para que el calvario 
quinquenal que sufren casi 3 de cada 10 alcalaínos desaparezca. Es una 
medida rápida, eficaz y a coste cero. Necesitamos alquiler indefinido para dar 
estabilidad y seguridad, igual que necesitamos alternativas habitacionales 
y más vivienda pública y asequible, entre tantas otras medidas que estamos 
proponiendo para garantizar el derecho a la vivienda”, añade Rosa Romero, 
concejala portavoz de Más Madrid Alcalá en el Ayuntamiento.
Desde la formación concluyen valorando el resultado de la votación de su 
propuesta en el último Pleno municipal: “Sólo Más Madrid estamos poniendo 
sobre la mesa una solución para acabar con las subidas abusivas del alquiler 
que se dan cada 5 años al renovar el contrato. Sólo Más Madrid apoyamos 
el alquiler indefinido. Ni el Partido Popular, ni el Partido Socialista, ni Vox 
apoyaron la propuesta. PP y Vox votaron en contra, y el PSOE se abstuvo”. 
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Más Madrid exige paralizar el pelotazo 
urbanístico en Ciudad del Aire y señala las 

“hipocresías y mentiras del Gobierno PP-Vox”
El Grupo Municipal Más Madrid Alcalá exige al Gobierno 
del Partido Popular y Vox la paralización de la venta 
de dos parcelas del Ayuntamiento en Ciudad del Aire: 
“Quieren privatizar suelo público para el lucro de las 
promotoras, que construirían hasta 198 viviendas privadas 
a precios inasumibles para la mayoría de complutenses. 

Está demostrado que ese modelo no funciona. Además, el Gobierno PP-
Vox miente sobre el destino del dinero de la venta de estas parcelas y lo 
que pretende es tapar los agujeros de su deuda pública, tras haber pedido 
préstamos a los bancos”.

PARALIzACIóN DEL “PELOTAzO URBANÍSTICO”  
EN CIUDAD DEL AIRE

Más Madrid Alcalá exige la “paralización de este pelotazo urbanístico 
de 24,9 millones de euros con los que el Gobierno PP-Vox quiere hacer 
caja, privatizando el ya escaso suelo público disponible”. “Se trata de las 
parcelas P-14 y P-15, al final de c/ Barberán y Collar. Un suelo que es de uso 
residencial, en el que ahora hay diferentes árboles y una zona de tierra en 
la que aparcan vecinos del barrio”, aclaran desde Más Madrid Alcalá para 
“facilitar la identificación del terreno”.
La formación añade que “el Partido Popular de Judith Piquet cuando 
estaba en la oposición acudía incluso a medios nacionales para criticar los 
pelotazos en Ciudad del Aire por su impacto en el barrio, y ahora que está 
en el Gobierno hace lo que criticaba”.

EL MODELO DE PP-vOX NO SOLUCIONA EL ACCESO A LA vIvIENDA

Rosa Romero, concejala portavoz de Más Madrid Alcalá, afirma: “En 
declaraciones a la prensa, la concejala de Urbanismo y Vivienda, Cristina 
Alcañiz, hablaba de los disparados precios de la vivienda, algo que 
“dificulta el acceso para muchas familias”, decía. Alcañiz dijo apostar “por 
un modelo en el que se facilite la construcción de nuevas viviendas y donde 
los vecinos tengan opciones”. ¿De qué opciones habla? ¡Si la única opción 
que da son pisos de 350.000 a medio millón de euros! ¿En qué realidad 
paralela cree que quienes necesitan “acceder” a la vivienda podrán pagar 
esas cantidades? ¿A quién irán a parar esas viviendas? ¿A quien las necesita 
para vivir o no? Si la única justificación de PP-Vox 
para dar este pelotazo es, supuestamente, facilitar 
el acceso a la vivienda, van mal encaminados”.
Romero añade: “Su modelo no aporta soluciones 
a los y las complutenses. Ven Alcalá como ciudad 
dormitorio periférica de Madrid. Claro que hay que 
dar “opciones a los vecinos”, y el PP de Alcañiz, 
Piquet y Ayuso no lo hace. Nosotras queremos 
ampliar las opciones para que la gente libremente 
pueda elegir entre acceder a una vivienda pública 
de calidad y barata, o a una vivienda protegida, o 
a una vivienda de asociación de lucro limitado, o 
a una vivienda asequible de colaboración público-
social, o a comprarse una vivienda para vivir. Eso 
es lo que funciona en los mejores modelos de 
vivienda del mundo y en Más Madrid estamos 
haciendo propuestas al respecto. No puede ser 
que para acceder a un bien fundamental obligues 
a todo el mundo a pasar por el único embudo 
del mercado, privando a la gente de poder elegir 

libremente entre varias opciones. Hay que abrir el abanico para que la única 
opción no sea un mercado de alquiler a precios desorbitados o hipotecarte 
media vida”.
La concejala portavoz de Más Madrid Alcalá añade: “Tenemos un parque 
de vivienda pública que no es ni el 1% sobre el total de la vivienda en 
Alcalá. Hay que ampliar la oferta de opciones, y en base a esta minúscula 
cifra de vivienda pública es precisamente ahí donde hay que aumentarla. 
Construir únicamente vivienda privada no ha funcionado. En los primeros 
años de los 2000 España lideraba la construcción de vivienda privada en 
Europa, superando a Alemania, Francia e Italia juntas, y aún así el precio 
del metro cuadrado no bajó, sino que subió un 145,5% entre el primer 
trimestre de 2000 y 2008 (datos del Ministerio de Vivienda)”.

PP y vOX QUIEREN TAPAR LOS AGUjEROS  
DE SU DEUDA PÚBLICA

Retomando el “pelotazo urbanístico de PP-Vox en Ciudad del Aire”, desde 
Más Madrid Alcalá concluyen su comunicado mostrando “la otra cara de la 
moneda de esta privatización” y reaccionando a las nuevas declaraciones 
del Gobierno municipal:
“Primero la concejala Alcañiz dijo que el dinero de la venta de las parcelas 
públicas se destinará a “financiar infraestructuras dentro del Plan Alcalá 
Cuida sus Barrios”. Más adelante, cuando advertimos de que ese plan 
no existe, esta concejala de PP-Vox dijo que es el “Plan Alcalá Mejora 
sus Barrios”. Lo que ocultó es que ese Plan lo están pagando con deuda 
pública, como en la época de Bartolo, tras un préstamo concedido por 
el Banco Santander. Esto no lo dice la oposición, lo dice la propia web 
municipal en su noticia “El Ayuntamiento y el Banco Santander firman el 
acuerdo de financiación del Plan Alcalá Mejora sus Barrios”. Este es uno 
de los préstamos pedidos por el Gobierno PP-Vox, el otro es de Eurocaja 
Rural, y quieren sacar tajada con la venta de suelo público para tapar los 
agujeros de su deuda pública y su mala gestión”.
“Por último, Alcañiz insulta a la inteligencia responsabilizando a Más Madrid 
Alcalá de lo que se hizo la legislatura pasada, cuando no estábamos en el 
Ayuntamiento y ella lo sabe. Es patético que su falta de argumentos le lleve 
a cambiar de versión como si fuera Carlos Mazón y a mentir incluso en algo 
tan fácilmente demostrable”. 



[26]

Alcalá de Henares reforzó  sus lazos con 
Irlanda en la festividad de San Patricio

Con motivo de la festividad de San Patricio, Fiesta Nacional de Irlanda, el 
concejal de Cultura de Alcalá de Henares, Santiago Alonso, fue invitado 
por el embajador de Irlanda, Frank Smyth, a la recepción oficial celebrada 
en la Residencia de Irlanda. Durante el evento, Alonso tuvo  la oportunidad 
de conversar y saludar al Ministro de Estado para la Ayuda al Desarrollo 
en el Extranjero y la Diáspora, Colm Brophy, consolidando así los lazos 
institucionales entre Alcalá e Irlanda.
Las relaciones entre Alcalá de Henares e Irlanda se remontan al siglo XVII, 
cuando se estableció en la ciudad el Colegio de los Irlandeses, también 
conocido como Colegio de San Jorge. Fundado en 1630, este colegio 
tenía como objetivo principal la formación de estudiantes de Teología 
procedentes de Irlanda, Flandes y Holanda, especialmente en una época 
en la que los católicos irlandeses sufrían persecución religiosa en su país.
El edificio del colegio, de estilo barroco, fue construido entre 1649 y 1652 
bajo la dirección de Francisco González Bravo. A lo largo de los años, el 
inmueble sufrió importantes deterioros, especialmente durante la Guerra 
Civil Española, cuando perdió una de sus crujías en 1936.
En 1988, se creó la “Fundación Colegio de los Irlandeses”, con la 
participación del Ayuntamiento de Alcalá, la Universidad de Alcalá y la 
Embajada de Irlanda en España, con el objetivo de restaurar el edificio y 
promover los lazos culturales entre ambas comunidades. Gracias a estos 
esfuerzos, el colegio fue rehabilitado y, en 1996, se firmó un acuerdo para 
su uso como centro de formación e intercambio académico.
Actualmente, la Universidad de Alcalá alberga el Centro de Estudios 
Irlandeses de Alcalá (“Alka-Éire”), un instituto de investigación dedicado 
a la difusión de la cultura irlandesa y al estudio de las relaciones históricas 
entre España e Irlanda.

UN FUTURO HERMANAMIENTO ENTRE ALCALÁ E IRLANDA
El concejal Santiago Alonso señalo que el Ayuntamiento de Alcalá está 
trabajando en la búsqueda de una fórmula de hermanamiento con Irlanda, 
dado el peso histórico que ha tenido esta relación en la ciudad.
“Alcalá de Henares e Irlanda han compartido siglos de historia. Queremos 
reforzar estos lazos y explorar nuevas vías de colaboración que beneficien a 
ambas comunidades en el ámbito educativo, cultural y turístico”, afirmó  Alonso.
Este hermanamiento permitiría estrechar aún más los vínculos académicos, 
culturales y turísticos, impulsando actividades conjuntas que fomenten 

el intercambio de conocimiento y el desarrollo de proyectos comunes. 
El Ayuntamiento de Alcalá continuará trabajando para hacer de este 
hermanamiento una realidad, consolidando así su papel como ciudad de 
referencia en las relaciones históricas entre España e Irlanda.
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El Ayuntamiento de Alcalá de Henares, primer 
premio de Cartelería de la Red de Oficinas de 

Turismo de la Comunidad de Madrid
En el marco del III Foro de Técnicos de la Red de Oficinas de Turismo de la Comunidad de Madrid más de 

ochenta gestores han profundizado en la sostenibilidad turística y han intercambiado iniciativas y proyectos.
El Ayuntamiento de Alcalá de Henares ha recibido el primer premio del 
II Concurso de Cartelería Digital de la Red de Oficinas de Turismo de la 
Comunidad de Madrid 2024, por su cartel sobre el Carnaval de Alcalá de 
Henares 2024. El jurado destacó su originalidad, belleza e impacto.
Este premio se entregó en el marco de la III Foro de Técnicos de la Red de 
Oficinas de Turismo de la Comunidad de Madrid, en Hoyo de Manzanares, 
en el que más de 80 técnicos y gestores de turismo han intercambiado sus 
experiencias y proyectos para enriquecerse mutuamente y seguir creciendo.
Para la teniente de alcaldesa y concejala de Turismo, Isabel Ruiz Maldonado, 
“este tipo de foros al que no puede faltar Alcalá de Henares, sirve para 
poner en valor la labor realizada en estos últimos años de cifras récord en 
este sector económico, tanto en la Comunidad de Madrid como en Alcalá”.
Ruiz Maldonado ha asegurado que Alcalá de Henares puede sacar pecho 
de su crecimiento sostenible y continuo con cifras históricas como las de la 
ocupación hotelera de enero de 2025 junto a muchos otros logros entre los 
que se encuentran el haber ejecutado ejemplarmente ayudas como el Plan 
de Sostenibilidad Turística 2020, el de Transformación Digital de Segittur y 
encontrarse en la fase final de los planes extraordinarios de Sostenibilidad 
Turística en Destino 2021, 2022 y 2023, financiados con fondos europeos 
Next Generation. “Todo ello se está realizando de forma modélica como 
han destacado tanto funcionarios del Ministerio de Turismo como de la 
Comunidad de Madrid porque, dentro de la enorme complejidad entrañan 
estos fondos y a la que se enfrentan con dificultad otras ciudades y 
municipios de Europa, Alcalá de Henares cumple en tiempo y forma en 
todos los proyectos en que se ha embarcado”, ha añadido.
Este foro ha contado con la presencia del viceconsejero de Cultura, Turismo 
y Deporte de la Comunidad de Madrid, Luis Martín Izquierdo, así como 
de la Directora General de Turismo, Laura Martínez, y de la Subdirectora 

General de Sostenibilidad y Desarrollo Turístico, Aránzazu Urbina, así como 
otras autoridades relacionadas con el sector.
Este foro ha hecho hincapié en la sostenibilidad turística y los proyectos 
e iniciativas ejecutadas o en fase de planificación de este sector, motor 
esencial de la economía de la región. Asimismo, se han expuesto casos de 
éxito en diferentes municipios de la comunidad.

‘A jugar con inventos’ en la JUVE-Centro FIA
Se trataba de una iniciativa organizada por el FRAC, de la Concejalía de Familia, Infancia y Juventud

La concejal de Familia, Infancia y Juventud, Pilar Cruz, 
asistió este sábado a la iniciativa ‘A jugar con los inventos’, 
organizada por el Centro de Formación, Recursos y 
Actividades Juveniles (FRAC), de la citada Concejalía. 
Esta actividad fue realizada por los alumnos del Curso 
de Monitores de Tiempo Libre de la Escuela Henar en La 
JUVE-Centro FIA la temática eran los inventos españoles.
La concejal visitó los diferentes espacios de juego donde el 
submarino, la fregona, la calculadora, la baraja española, el 
sacapuntas, el futbolín o la guitarra eran los protagonistas 
de los mismos.
Cruz acompañó durante toda la mañana a los 66 niños y 
jóvenes participantes del Colectivo CAJE, de los Scouts 
Calasanz-Val y de los alumnos de Cómic Infantil del FRAC 
en todas las actividades, que finalizaron con una Gala de 
Magia que llevaron a cabo los alumnos del Taller de Magia 
para todos los asistentes.
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Éxito en la presentación del programa 
“Un Plan en Familia” en el Centro FIA

El centro Ana Pellegrini se suma al proyecto
 ‘Deja tu huella en el cole’ con un mural sobre la amistad

Este domingo el Centro FIA acogió la presentación de Un Plan en Familia, 
un nuevo programa pensado para ofrecer a las familias con niños y niñas de 
todas las edades una alternativa de ocio enriquecedora y variada. Durante la 
jornada, los asistentes pudieron disfrutar de un adelanto de las actividades que 
formarán parte de esta iniciativa, con una muestra interactiva que despertó 
gran interés y participación.
El evento se desarrolló en un ambiente acogedor y familiar, donde grandes 
y pequeños tuvieron la oportunidad de conocer y participar en diferentes 
talleres y experiencias diseñadas para el disfrute de todas las edades. Entre las 
actividades destacadas, se presentó Rutas con Historia, 
un programa de excursiones que arrancará con dos 
propuestas muy atractivas: Juego de pistas en Madrid 
Medieval y Visita teatralizada al Parque del Capricho. A 
través de vídeos y materiales informativos, los asistentes 
pudieron descubrir el enfoque educativo y lúdico de 
estas futuras rutas, pensadas para acercar la historia a las 
familias de una forma entretenida y participativa.
Otro de los grandes atractivos de la jornada fue el Taller 
Tecnológico, en el que se realizó una demostración 
de programación de robots hechos con LEGO. Las 
familias tuvieron la oportunidad de experimentar con la 
tecnología y programar diferentes órdenes para que los 
robots ejecutaran tareas específicas, fomentando así el 
aprendizaje interactivo y el trabajo en equipo.
Además, la muestra incluyó otras actividades diseñadas 
para fomentar la creatividad, la destreza y la convivencia 
familiar, como el Taller de Malabares, el Taller de 
Manualidades, el Taller de Juegos en Familia y el Taller 
de Cocina, centrado en la alimentación saludable y el 
estilo de vida equilibrado.

Para explicar en detalle el funcionamiento de estas actividades y la dinámica 
del programa, el evento contó con la participación de Rafael Luna Clemente, 
responsable de la gestión del servicio, quien atendió a las familias y resolvió 
sus dudas sobre esta nueva propuesta.
La presentación de Un Plan en Familia ha sido todo un éxito, con una gran acogida 
por parte del público, que mostró entusiasmo y curiosidad por la iniciativa. Con 
este evento, se ha dado el primer paso hacia la consolidación de un espacio de 
encuentro y aprendizaje para las familias, ofreciendo una alternativa de ocio que 
combina diversión, cultura y educación en un mismo programa.

Las concejalas de Participación Ciudadana y Distritos, Esther de Andrés, y, de 
Educación Lola López, visitaron estos días el centro educativo Ana Pellegrini, 
que se ha sumado a la iniciativa ‘Deja tu huella en el cole’. En este proyecto y 
bajo la dirección de los artistas Zaida Escobar y Manu Cardiel, alumnos de 6º 
de Primaria han pintado el patio de la entrada principal del acceso al centro 
educativo un mural que refleja valores como la amistad, la amabilidad o la 
educación, que son algunos de los términos elegidos por los escolares sobre 
lo que representa para ellos el colegio.
De Andrés ha explicado que “esta iniciativa promueve fundamentalmente 
valores, la participación, educación intercultural y en definitiva fomentar procesos 
participativos a través del arte”.
La actividad se ha desarrollado en dos fases. La primera, mediante un proceso 
participativo entre el alumnado de 6º de Primaria a través de talleres en las aulas 
con el fin de concienciar y hacerles responsables de los espacios de su colegio. A 
esto se le suma la temática a trabajar elegida por el centro.
En esta línea se ha trabajado con el alumnado palabras de lo que representan 
para ellos el colegio, como la amistad, la amabilidad, la educación, entre otros 
conceptos. Estos términos han sido el punto de partida sobre el que se han 
realizado los bocetos y símbolos.
En la segunda fase, se ha llevado a cabo la ejecución del mural, realizado por los 
escolares del colegio junto con el artista Manu Cardiel y Zaida Escobar. En estos 

talleres se ha mostrado cómo utilizar la paleta de colores seleccionada y nociones 
básicas de diseño. Entre todo el alumnado participante ha coloreado en papel 
continuo el boceto que finalmente pintaran en la pared.
La concejala de Participación ha indicado que “es bonito ver colaborar 
a toda la comunidad educativa del centro, desde alumnos, a profesores, 
equipo directivo y padres en este proyecto, desarrollando una idea común y 
colaborando de manera conjunta”.
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La Catedral Magistral de Alcalá acogerá el XII Festival 

Internacional de Órgano Catedral de Alcalá de Henares 
La Concejalía de Cultura y la Universidad de Alcalá se unen a la Concejalía de 

Turismo y al Obispado Complutense en la organización de esta edición
Este mes de mayo se celebró la décimo segunda edición del Festival 
Internacional de Órgano, Catedral Magistral de Alcalá de Henares con un 
homenaje a uno de los grandes compositores europeos: Johann Sebastian 
Bach. Esta mañana la teniente de alcaldesa Isabel Ruiz Maldonado, el concejal 
de Cultura, Santiago Alonso, el delegado episcopal de Evangelización de 
la Cultura, Juan Miguel Prim, la directora para los Entes Externos de la 
Universidad de Alcalá, Mayte del Val, y la directora artística del Festival, 
Liudmila Matsuyra, han participado en la presentación de este ciclo de 
conciertos, que tendrán lugar en la Catedral Magistral de Alcalá de Henares 
a las 21:00 horas, los sábados 3, 10 y 17 de mayo.
Gracias a la colaboración de las concejalías de Turismo y de Cultura del 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares, el Obispado Complutense y la 
Universidad de Alcalá, el órgano Blancafort será puesto a punto en los 
próximos días para que los vecinos y visitantes de Alcalá puedan disfrutar de 
la interpretación de artistas de renombre internacional.
Después de que en 2024 el Obispado Complutense y la Concejalía de Turismo 
del Ayuntamiento de Alcalá de Henares unieran esfuerzos y recursos para 
dar continuidad a este festival internacional, pausado durante varios años, 
este año se unen a este proyecto la concejalía de Cultura y la Universidad de 
Alcalá afianzando así, aún más, este evento cultural.
El Festival contará de nuevo con la dirección artística de Liudmila Matsyura, 
organista residente de la Catedral Magistral y con la presencia de los 
organistas Michal Markuszewski, de Polonia, y del franco-libanés Naji Hakim. 
La entrada será gratuita y libre hasta completar aforo.
Según Isabel Ruiz Maldonado, concejala de Turismo, “no podemos perder la 
oportunidad que nos brinda la presencia de estos artistas de talla internacional 
en nuestra ciudad y de escuchar una vez más el sonido de nuestro magnífico 
órgano Blancafort. Se trata de un acontecimiento cultural de primer orden 

que aúna el talento de tres grandes organistas con el marco histórico de la 
Magistral de Alcalá y que durante los tres primeros sábados de mayo llenará 
de música nuestra agenda cultural. Dentro de nuestra marca de ciudad como 
emblema de turismo cultural, y reconocida con el Premio al mejor Turismo 
Urbano 2024, esta cita con la cultura forma parte de nuestra estrategia para 
animar a un mayor número de personas a descubrir y disfrutar de la oferta 
cultural, gastronómica y hotelera de primer orden de nuestra ciudad.”
Por su parte, Santiago Alonso se ha congratulado de la colaboración entre 
las tres administraciones. “Este festival se hace aún más grande si en ellos 
participan los tres pilares fundamentales de nuestra ciudad, algo que 
desde el Gobierno de Judith Piquet hemos tenido claro desde el primer 
día, algo que tratamos de cuidar y cultivar, que es la colaboración de las 
tres instituciones: Universidad de Alcalá, Diócesis de Alcalá y Ayuntamiento 
de Alcalá, Porque juntos, no solo sumamos, sino que multiplicamos 
exponencialmente el valor de nuestra gran ciudad y más cuando hablamos 
de cultura”, ha asegurado.

La alcaldesa destaca la “labor imprescindible” de las 
agrupaciones musicales de Alcalá en la difusión de la 
música sacra y procesional tras asistir al concierto de 

la Banda Sinfónica Complutense
La alcaldesa Judith Piquet destacó la gran labor y el protagonismo 
creciente de las bandas, corales y agrupaciones musicales de la ciudad 
en la promoción de la música sacra y procesional. Y prueba de ello es que 
este año se ha potenciado el ciclo de conciertos y festivales en el tiempo 
de Cuaresma, vísperas de la Semana Santa.
“Siempre me gusta presumir de que lo mejor de Alcalá, sin duda, es su 
gente y su capacidad para organizarse en colectivos y para compartir sus 
aficiones, su arte y su talento, enriqueciendo la vida social y cultural de 
nuestra ciudad. Y estas agrupaciones musicales son el mejor ejemplo de 
esa pasión compartida, valiosa y enriquecedora, no solo alrededor del 
mundo cofrade y de las celebraciones religiosas, sino también en torno al 
amor por la música en general”, ha señalado Piquet tras asistir al concierto 
de Marchas Procesionales, a cargo de la Banda Sinfónica Complutense 
en la Capilla de San Ildefonso, organizado por la Cofradía del Santísimo 
Cristo Universitario de los Doctrinos y Nuestra Señora de la Esperanza. 
Este concierto, al que también ha asistido el teniente de alcalde Víctor 

Acosta, forma parte de la programación de la Semana Santa Alcalaína. 
Para una Semana Santa declarada Fiesta de Interés Turístico Nacional, en 
una Ciudad Patrimonio de la Humanidad como Alcalá, la participación de 
las entidades musicales es fundamental, a juicio de la primera edil: “La 
Semana Santa una fiesta para los sentidos en nuestra Alcalá histórica, que 
transmite fe y emoción, que produce tradición y cultura. Y en esa gran 
celebración, como no podía ser de otro modo, nuestra música y nuestros 
músicos son imprescindibles”.
Por otra parte, también tuvo lugar el X Festival Benéfico de Música Cofrade 
en el Teatro Salón Cervantes. Los concejales Antonio Saldaña y Antonio 
Peñalver han asistido a este encuentro en el que han participado la 
Agrupación Musical La Columna, la Agrupación Musical de Medinaceli, la 
Banda de Palio de Juventudes Musicales, la Banda de Cornetas y Tambores 
Tres caídas, y la colaboración de la Escuela de baile de Pepe Vento. La 
recaudación irá destinada a la compra de material para los enfermos de 
ELA, a través de la ‘Dale Caña al ELA’.
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Tomás Serrano, uno de los mejores viñetistas gráficos 
del país, muestra su obra en Alcalá de Henares

La exposición se podrá recorrer de forma gratuita en el Antiguo Hospital de Santa María la Rica hasta el 8 de junio

El concejal de Cultura del Ayuntamiento de Alcalá de Henares, Santiago 
Alonso, ha inaugurado esta mañana en el Antiguo Hospital de Santa María 
La Rica junto al rector de la Universidad de Alcalá, José Vicente Saz, el 
director de artes gráficas del Instituto Quevedo de las Artes del Humor, 
José Luis Martín Zabala y el secretario ejecutivo del Instituto Quevedo de 
las Artes del Humor, Juan García Cerrada, la nueva exposición titulada 
“España es así”, obra del humorista gráfico, Tomás Serrano.
Alonso ha agradecido que haya sido la sede de la concejalía de Cultura 
del Ayuntamiento de Alcalá, el Antiguo Hospital de Santa María la Rica, el 
espacio elegido para acoger una nueva exposición del Instituto Quevedo 
de las Artes del Humor de la Fundación General de la Universidad de Alcalá.
“Colaborar con el Instituto Quevedo del Humor es, además, una apuesta 
segura –ha afirmado-, desde hace años, convertimos nuestras salas de 
exposiciones en sede de destacadas citas con el humor gráfico tanto 
español como internacional y lo hacemos de vuestra mano”.
En esta ocasión, la sala José Hernández acoge las obras del viñetista e 
ilustrador Tomás Serrano, un referente de la caricatura y el dibujo en el 
país. Con “España es así”, los visitantes podrán disfrutar de parte de los 

trabajos de este excepcional dibujante, que es sin duda, uno de los mejores 
cronistas de la actualidad política española.
La muestra se podrá visitar hasta el próximo 8 de junio.

Vuelven las representaciones de TIA al hospital de Antezana
Teatro Independiente Alcalaíno, en colaboración con la Fundación 
Antezana, ha vuelto a representar en el patio mudéjar del Hospital de 
Antezana. Fue en la mañana del pasado domingo,  6 de abril, con “Lo que 
el Quijote no cuenta” - Primera Parte. 
Al final de cada una de las dos funciones  que se representaron, el elenco 
de actores rindió un merecido recuerdo en homenaje a Atilano Gómez de 
Agüero, tristemente fallecido dos días antes, que fue miembro de TIA y 
que la entidad le había reconocido como socio honorífico.
Se inician así las funciones de primavera que TIA llevará a cabo, en  este 
improvisado patio de comedias en que se ha convertido el patio del 
Hospitalillo. Las próximas serán los sábados, 17 de mayo, con “Lo que el 
Quijote no cuenta” - Segunda Parte, y 7 de junio, con “ El viejo celoso”.

Azpilicueta / Fotos Paco varela

TIA clausuró su curso de iniciación teatral para actores de 

Teatro Aficionado en el auditorio del Centro Sociocultural Gilitos 
El pasado 10 de abril, Teatro Independiente Alcalaíno clausuró su Curso 
de Iniciación Teatral para Actores de Teatro Aficionado en el auditorio del 
Centro Sociocultural Gilitos.
El curso, totalmente gratuito, comenzó el 15 de enero y ha sido impartido 
por Luis Alonso, actual director de TIA, y José María de Pro (ambos con 
amplia experiencia actoral y de dirección de teatro aficionado, dentro de 
TIA y otros grupos), ha tenido una duración de 42 horas, divididas en 14 
sesiones, siendo finalizado por trece alumnos. Cabe reseñar que ni TIA ni 
quienes han impartido el curso o colaborado en él han pedido ni recibido 
subvención ni contraprestación económica alguna.
El curso estuvo enfocado en comprender el teatro aficionado y sus diferencias 
con el teatro profesional y entender las cualidades artísticas, humanas y 
organizativas que han de tener sus miembros.  
A lo largo de las sesiones se trabajaron tanto aspectos teóricos como ejercicios 
prácticos del movimiento, la gestualidad, la voz, la entonación, etc., para 
llegar finalmente a la clausura del curso con la representación, con público, 
de cuatro piezas por los propios alumnos del curso, con la colaboración de 

otros miembros de TIA en diversos aspectos del montaje de dichas obras: 
interpretación de algún papel, vestuario, decorados, luz y sonido, ...
Finalizadas las representaciones, que las podemos calificar de exitosas, 
teniendo en cuenta el esfuerzo realizado por el escaso tiempo que tuvieron 
para su preparación, el presidente de la asociación entregó los respectivos 
diplomas a los alumnos, que a su vez entregaron, como agradecimiento a su 
trabajo, a los directores una foto colectiva dedicada por todos ellos, pues, 
según sus comentarios, su grado de satisfacción sobre el curso había más 
que colmado sus expectativas.
Con este curso, una vez más, Teatro Independiente Alcalaíno demuestra su 
apertura a la sociedad y sus puertas abiertas permanentemente a todo aquel 
que quiera encauzar su afición práctica por el teatro, siendo una asociación 
cultural que trajaba por y para nuestra ciudad.
TIA agradece el apoyo de la Concejalía de Cultura al poder utilizar el auditorio 
de Gilitos-Laboratorio de Creación Alcalá para la clausura, utilizando equipo 
y técnicos propios de TIA, y el importante apoyo recibido para la difusión de 
la convocatoria del curso, recibiendo cerca de cuarenta solicitudes.
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Alcalá de Henares celebrará la quinta edición 
de Complutum Renacida del 29 de abril al 9 

de mayo con muchas novedades 
El Distrito II ganará protagonismo en esta edición alojando algunas de las actividades más destacadas, 
como el Campamento Romano de Recreación Histórica, De Cañas con los Romanos o el Desfile Militar.

Con muchas novedades y mucha innovación, este año 2025 busca celebrar 
la mejor edición posible de Complutum Renacida. Así se ha manifestado en 
la presentación del evento que ha tenido lugar este jueves en el salón de 
actos de la Concejalía de Turismo, con la presencia de la primera teniente de 
alcaldesa Isabel Ruiz Maldonado, el concejal de Patrimonio Histórico, Vicente 
Pérez, otros miembros del Gobierno y Corporación municipal, la Jefa del 
Área del Museo Arqueológico y Paleontológico de la Comunidad de Madrid, 
María Carrillo Tundidor, el representante de Musical Sport Manuel Iglesias, de 
ViajesZ Iván García, y de Ab Urbe Condita, Álvaro Hernández Rojas.
Coordinado por la Concejalía de Turismo, pero con la colaboración de la 
concejalía de Patrimonio Histórico, otros departamentos municipales, el 
Museo Arqueológico y Paleontológico de la Comunidad de Madrid (MARPA) 
o la Universidad de Alcalá, este evento se ha consolidado como una de las 
mejores ofertas culturales y de ocio de la región en torno al puente de mayo.
Complutum Renacida es una de las dos grandes propuestas turísticas 
de la concejalía de Turismo con colaboración de otras concejalías del 
Ayuntamiento como Cultura o Patrimonio, para apostar por el mes de mayo 
como mes fuerte y con ello igualar las cifras del otoño turístico de la Ciudad. 
“Nuestro planteamiento de mayo –según Isabel Ruiz Maldonado- es apostar 
por Complutum Renacida en este puente y, a mediados, celebrar la Noche 
en Blanco aprovechando también el tirón de la ‘apertura’ del puente grande 
del Día de San Isidro”.
Desde el 29 de abril hasta el 9 de mayo, el programa de Complutum 
Renacida atiende una demanda de un público muy variado. El Mercado 
Romano, cargado de actividades de animación, se volverá a extender del 
30 de abril al 4 de mayo desde la plaza de los Santos Niños hasta el recinto 
amurallado donde una vez más se podrá disfrutar de un espectáculo de 
aurigas, bigas o gladiadores en el Circus Maximus. Además, el MARPA ofrece 
una exposición temporal de temática romana que seguro atraerá a miles de 
personas: Hispano, Gladiadores en el Imperio Romano, por la que ya han 
pasado 15.000 personas desde su inauguración.
Por otro lado, el Distrito II, donde se ubica el Parque Arqueológico de la 
ciudad romana de Complutum, tendrá una relevancia en el evento como 
nunca hasta ahora. El 29 de abril tendrá lugar la V edición de De Cañas con los 
Romanos en el hotel Ibis La Garena (calle Antonio Suárez, 8). Pero el principal 
protagonista será el recién inaugurado Antiquarium Complutum, todo un 
centro de interpretación de Complutum que aporta contexto e información 

al visitante de los yacimientos arqueológicos. Entre este verdadero museo 
de la ciudad romana y la Fuente del Juncal se situará este año, durante los 
días 3 y 4 de mayo, el Campamento Romano de Recreación Histórica en 
el que participarán más de 120 recreadores nacionales y, por primera vez, 
contará con una asociación de fuera de nuestras fronteras.
El concejal de Patrimonio Vicente Pérez, ha destacado “el esfuerzo de 
implementar muchas de las actividades de Complutum Renacida en el 
Distrito II, donde se ubica el bien patrimonial de Complutum y que merece 
toda nuestra atención”.
También se contará con un bus lanzadera que unirá el Mercado con el 
Campamento Romano de Recreación Histórica y que partirá de la Puerta 
de Madrid al precio de 2 euros por trayecto. El desfile militar romano 
tendrá lugar también en este distrito, saliendo del Campamento Romano, 
discurriendo por el Camino del Juncal y terminando en la Basílica del Foro 
Romano de Complutum para volver al campamento por el mismo recorrido.
Además, habrá mesas redondas y presentaciones de libros gracias a la 
participación de la Escuela de Arquitectura de la UAH y otros colaboradores.

AGRADECIMIENTOS
Ruiz Maldonado ha agradecido la participación del MARPA, de la Universidad 
de Alcalá, del Hotel Ibis la Garena, de Musical Sport, responsable del 
Mercado Romano, de ViajesZ, responsable de las actividades de Recreación 
Histórica coordinadas por la asociación local Ab Urbe Condita, así como 
a todos los departamentos municipales implicados en la organización y a 
otras entidades y personas que se han implicado en “la realización de un 
evento divulgativo y de entretenimiento en el que buscamos cada vez más la 
calidad, la variedad y seguimos trabajando intensamente y con ilusión para 
llegar a todos los públicos posibles y para que lo disfruten al cien por cien”.
La concejala de Turismo ha invitado a los ciudadanos a disfrutar de la Ciudad 
de los 2.000 años de Historia. “Se trata de un programa espectacular, lleno 
de ofertas en el casco histórico y en el yacimiento de la Ciudad Romana 
de Complutum, en el seno de una ciudad con una extraordinaria oferta 
gastronómica y unos magníficos hoteles” ha concluido Ruiz Maldonado.
El programa completo del evento puede descargarse en turismoalcala.
es y toda la información adicional y venta de entradas está disponible en 
complutumrenacida.com.
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